**Приложение № 6**

к Правилам взаимодействия банков и организаций с акционерным обществом «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего предпринимательства» при их отборе и предоставлении независимых гарантий

**КАТАЛОГ ПРОДУКТОВ**

**акционерного общества «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего предпринимательства»**

**МОСКВА**

**Содержание**

[**Общие положения** 3](#_Toc73445554)

[**1. Гарантийные продукты для Субъектов МСП** 8](#_Toc73445555)

[1.1 БАЗОВЫЕ ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ 8](#_Toc73445556)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ИНВЕСТИЦИЙ 8](#_Toc73445557)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ КРЕДИТОВ С ЦЕЛЬЮ ПОПОЛНЕНИЯ ОБОРОТНЫХ СРЕДСТВ 16](#_Toc73445558)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ, ВЫДАВАЕМАЯ СОВМЕСТНО С ПОРУЧИТЕЛЬСТВОМ РГО (СОГАРАНТИЯ) 24](#_Toc73445559)

[1.2 ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ ДЛЯ ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОГО СЕКТОРА 32](#_Toc73445560)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ СТАРТАПОВ 32](#_Toc73445561)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ БЫСТРОРАСТУЩИХ ИННОВАЦИОННЫХ, ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ 35](#_Toc73445562)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ КРЕДИТОВ, ОБЕСПЕЧЕННЫХ ЗАЛОГОМ ПРАВ НА ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНУЮ СОБСТВЕННОСТЬ 39](#_Toc73445563)

[1.3 ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП – УЧАСТНИКОВ ЗАКУПОК 43](#_Toc73445564)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГАРАНТИИ ИСПОЛНЕНИЯ КОНТРАКТА 43](#_Toc73445565)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ КРЕДИТОВ НА ИСПОЛНЕНИЕ КОНТРАКТОВ 45](#_Toc73445566)

[1.4 АНТИКРИЗИСНЫЕ ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ 48](#_Toc73445567)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА 48](#_Toc73445568)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА, ВЫДАВАЕМАЯ СОВМЕСТНО С ПОРУЧИТЕЛЬСТВОМ РГО (СОГАРАНТИЯ ДЛЯ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ) 52](#_Toc73445569)

[**2. Гарантийные продукты для организаций инфраструктуры поддержки субъектов МСП** 58](#_Toc73445570)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ФИНАНСИРОВАНИЯ ИНДУСТРИАЛЬНЫХ ПАРКОВ 58](#_Toc73445571)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ МИКРОФИНАНСОВЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ЛИЗИНГОВЫХ КОМПАНИЙ 63](#_Toc73445572)

[ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ФАКТОРИНГОВЫХ КОМПАНИЙ 67](#_Toc73445573)

# **Общие положения**

Настоящий Каталог продуктов акционерного общества «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего предпринимательства» (далее – Каталог) содержит перечень видов независимых гарантий (гарантийных продуктов), предоставляемых Корпорацией в обеспечение исполнения обязательств Субъектов МСП, а также Организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов МСП, в рамках государственной программы поддержки Субъектов МСП и расширению доступа к финансовой поддержке, в том числе к льготному финансированию.

В настоящем Каталоге используются следующие понятия:

**Банк** – кредитор Заемщика или лицо, выдавшее Субъекту МСП гарантию исполнения государственного/муниципального контракта, кредитная организация, заключившая с Корпорацией соглашение о сотрудничестве, в пользу которой Корпорация предоставляет Независимую гарантию.

**Гарантийный лимит** – объем принятых Корпорацией обязательств по выплате гарантийных сумм в отношении одного Заемщика/Группы связанных компаний, в котором учитываются принятые и действующие решения о предоставлении Независимых гарантий, заключенные и действующие Договоры о предоставлении независимых гарантий.

**Договор о предоставлении независимой гарантии** – двухсторонний, трехсторонний договор, заключаемый между Корпорацией, Банком или Организацией, РГО и Заемщиком, в соответствии с которым Корпорация обязуется предоставить Прямую гарантию.

**Договор поручительства** – договор поручительства, заключенный между Банком или Организацией и РГО, в силу которого РГО принимает на себя обязанность отвечать перед Банком за надлежащее исполнение Заемщиком обязательств по Кредитному договору.

**Заемщик** – Субъект малого или среднего предпринимательства, Организация, образующая инфраструктуру поддержки субъектов МСП, заключившие или намеревающиеся заключить кредитный договор (договор займа, лизинга) с Банком или Организацией.

**Застройщик** – юридические лица, обеспечивающие на принадлежащем им земельном участке или на земельном участке иного правообладателя строительство, реконструкцию, модернизацию объектов капитального строительства.

**Инвестиционные цели, Инвестиции –** приобретение Основных средств в собственность и (или) оплата платежей по любым видам договоров долгосрочной (более 1 года) аренды и аренды любых видов имущества, и (или) создание и увеличение основных средств, включая строительство, реконструкцию и (или) ремонт, финансирование ранее понесенных затрат на реализацию проекта, а также финансирование на цели модернизации и инновации малых и средних предприятий, в том числе финансирование проектов по организации экспортно ориентированных производств[[1]](#footnote-1), иные цели инвестиционного характера[[2]](#footnote-2).

**Корпорация** – акционерное общество «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего предпринимательства», созданное и действующее в соответствии с Гражданским кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных обществах», Федеральным законом от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации» и Указом Президента Российской Федерации от 05.06.2015 № 287 «О мерах по дальнейшему развитию малого и среднего предпринимательства».

**Кредит** – кредит или заем, предоставленный Банком/Организацией Заемщику в валюте Российской Федерации или в иностранной валюте, котируемой Банком России (иностранной валюте, имеющей официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)»), на осуществление (реализацию) инвестиционного проекта и (или) иные цели на основании Кредитного договора или иного договора кредитного характера.

**Кредитный договор** – кредитный договор или иное долговое обязательство Заемщика.

**Критерии экономической взаимосвязанности – критерии, по которым Заемщик относится к Группе связанных заемщиков в рамках рассмотрения (верификации) заявки на получение Независимой гарантии, включающие как минимум один из следующих:**

* более 25% от объема реализации товаров (работ, услуг) Заемщика приходится на другую компанию или группу юридически и/или экономически связанных компаний;
* более 25% от объема закупок товаров (работ, услуг) Заемщика приходится на другую компанию или группу юридически и/или экономически связанных компаний;
* Заемщик выступает гарантом (поручителем) по обязательствам другой компании (компаний) в объеме более 20% чистых активов гаранта (поручителя);
* более 20% активов Заемщика представлены требованиями к другой компании или группе юридически и/или экономически связанных компаний;
* Заемщик предоставляет другой компании в аренду (лизинг) имущество, стоимость которого составляет более 20% от величины активов арендодателя;
* Заемщик осуществляет доверительное управление более 20 % активов другой компании.

**Максимальный объем единовременно выдаваемого поручительства в отношении Заемщика** – лимит поручительства РГО на Заемщика, установленный высшим или иным уполномоченным органом управления РГО, скорректированный на сумму действующих обязательств РГО в отношении Заемщика и (или) остатка лимита на Банк или Организацию.

**Независимая гарантия, Гарантия** – Прямая гарантия, предоставляемая Корпорацией на основании Договора о предоставлении независимой гарантии или Договора об условиях предоставления независимых гарантий.

**Общая сумма требуемого гарантийного обеспечения** – сумма независимой гарантии Корпорации и поручительства РГО в рамках структуры обеспечения при предоставлении гарантийного продукта «Прямая гарантия, выдаваемая совместно с поручительством РГО (согарантия)».

**Организация** – кредитор Заемщика, юридическое лицо, в рамках своей деятельности осуществляющее финансовое обеспечение Субъектов малого и среднего предпринимательства и/или Организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов МСП, в целях их поддержки путем предоставления им целевых займов (кредитов), имущества на правах финансовой аренды (лизинга), заключившее с Корпорацией соглашение о сотрудничестве, в пользу которого Корпорация предоставляет Независимую гарантию.

**Основные средства** – имущество (материальный актив), предназначенное для использования в течение периода, превышающего 12 месяцев, в процессе производства и реализации (поставки) товаров (выполнения работ, оказания услуг) либо в административных целях управления или для предоставления Заемщиком за плату во временное владение и пользование либо во временное пользование, принадлежащее

Заемщику на праве собственности или ином праве в соответствии с законодательством Российской Федерации.

**Пополнение оборотных средств** – приобретение товаров и сырья, выплата заработной платы, оплата текущих налогов и сборов, осуществление некапитальных (операционных) затрат, расчетов с поставщиками и подрядчиками и т. д.

**Правила** – Правила взаимодействия банков и организаций с акционерным обществом «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего предпринимательства» при их отборе и предоставлении независимых гарантий.

**Принципал** – Субъект МСП, Организация, образующая инфраструктуру поддержки субъектов МСП, обратившийся/обратившаяся или имеющий/имеющая намерение обратиться в Корпорацию с просьбой о предоставлении Независимой гарантии в пользу третьего лица (бенефициара).

**Приоритетные направления** – отдельные группы получателей гарантийной поддержки (целевые клиентские сегменты), отнесенные в соответствии с требованиями настоящего Каталога к приоритетным категориям получателей гарантийной поддержки или осуществляющие деятельность в приоритетных сферах экономики или на приоритетных территориях, в отношении которых настоящим Каталогом установлены специальные преференциальные условия Независимых гарантий:

1. Субъекты МСП приоритетных территорий:

– Субъекты МСП, зарегистрированные в регионах Дальневосточного федерального округа, Северо-Кавказского федерального округа, Арктической зоны Российской Федерации, Республике Крым и г. Севастополе, регионах со сложной социально-экономической ситуацией[[3]](#footnote-3), в монопрофильных муниципальных образованиях (моногородах)[[4]](#footnote-4) либо на территориях закрытых административно-территориальных образований;

1. Субъекты МСП приоритетных сфер экономики:

– Субъекты МСП - сельскохозяйственные кооперативы (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), а также члены сельскохозяйственных кооперативов (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), осуществляющие производство, первичную и (или) последующую (промышленную) переработку сельскохозяйственной продукции и (или) ее реализацию, иные малые формы хозяйствования[[5]](#footnote-5) (далее также – Субъекты МСП сельскохозяйственной отрасли);

– Субъекты МСП, осуществляющие деятельность в сфере туризма;

– Субъекты МСП - Застройщики, осуществляющие деятельность в соответствии с условиями, установленными Федеральным законом от 30.12.2004 № 214-ФЗ «Об участии в долевом строительстве многоквартирных домов и иных объектов недвижимости и о внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации»;

1. Субъекты МСП, отнесенные к приоритетным категориям получателей гарантийной поддержки:

– Субъекты МСП, осуществляющие деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия);

– Субъекты МСП, отнесенные к молодежному предпринимательству;

– Субъекты МСП – выпускники акселерационных программ Корпорации;

– Экспортеры;

– Стартапы[[6]](#footnote-6);

– Быстрорастущие инновационные, высокотехнологичные предприятия[[7]](#footnote-7);

– Субъекты МСП, получающие/получившие Кредит под залог (созалог) прав на интеллектуальную собственность.

**Прямая гарантия** – независимая гарантия, предоставляемая Корпорацией в пользу Банка или Организации в целях обеспечения исполнения обязательств Принципала по Кредитному договору или иному договору кредитного характера или Договору о предоставлении гарантии исполнения государственного/муниципального контракта.

**Региональная гарантийная организация, РГО** – организация, осуществляющая деятельность в целях обеспечения доступа субъектов МСП и организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства, к кредитным и иным финансовым ресурсам, соответствующая требованиям, установленным Федеральным законом от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации» и принятыми в соответствии с ним нормативными правовыми актами Российской Федерации.

**Реструктуризация кредита** – изменение условий Кредитного договора, заключенного между Банком или Организацией и Заемщиком, в соответствии с которыми Заемщик получает право исполнять обязательства по Кредиту в более благоприятном режиме (в том числе путем изменения срока погашения Кредита (основного долга и/или процентов), размера процентной ставки, порядка ее расчета).

**Рефинансирование кредита** – предоставление Заемщику Банком или Организацией Кредита для погашения задолженности по кредиту другого банка, предоставленного на Инвестиционные цели или на цели Пополнения оборотных средств, в целях установления Заемщику более благоприятного режима кредитования (например, в части срока погашения кредита (основного долга и/или процентов), размера процентной ставки, порядка ее расчета и залогового обеспечения), либо для погашения задолженности по Кредиту Банка, предоставленного на Инвестиционные цели или на цели Пополнения оборотных средств (за исключением кредитов Банка, по которым происходит изменение первоначальных условий, кроме изменений, касающихся уровня процентной ставки и залогового обеспечения), обеспеченному Независимой гарантией Корпорации.

**Согарантия** - Прямая гарантия, предоставляемая Корпорацией в пользу Банка или Организации в целях обеспечения исполнения обязательств Заемщика по Кредитному договору или иному договору кредитного характера или Договору о предоставлении независимой гарантии, обязательным условием выдачи которой является наличие поручительства РГО в структуре обеспечения исполнения обязательств субъекта МСП по Кредитному договору или иному договору кредитного характера или Договору о предоставлении независимой гарантии.

**Субъект малого и среднего предпринимательства, Субъект МСП –** хозяйствующие субъекты (юридические лица и индивидуальные предприниматели), отнесенные в соответствии с условиями, установленными Федеральным законом от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации», к малым предприятиям, в том числе к микропредприятиям, и средним предприятиям, сведения о которых внесены в единый реестр субъектов малого и среднего предпринимательства.

**Экспортер** – юридическое лицо или индивидуальный предприниматель, созданные (зарегистрированные) на территории Российской Федерации и осуществляющие деятельность по экспорту несырьевой неэнергетической продукции (товаров, работ, услуг)[[8]](#footnote-8) из Российской Федерации в целях исполнения экспортного (ных) контракта (ов) или российские юридические лица, реализующие проекты по организации экспортно ориентированных производств.

Понятия, не указанные в настоящем разделе, для целей применения Каталога определяются в соответствии с Правилами.

В настоящем Каталоге выделены 2 продуктовые группы:

1. Гарантийные продукты для Субъектов МСП.

2. Гарантийные продукты для Организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов МСП.

# **1. Гарантийные продукты для Субъектов МСП**

# 1.1 БАЗОВЫЕ ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ИНВЕСТИЦИЙ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП  Субъекты МСП Приоритетных направлений |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 184 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации; для Приоритетных направлений (лимит суммы Гарантии устанавливается для применения условия по вознаграждению за Гарантию) – по решению Коллегиального органа Корпорации,  но **не более 50 млн рублей** по обязательствам одного Заемщика:  - Субъекта МСП сельскохозяйственной отрасли;  - Субъекта МСП - выпускника акселерационных программ Корпорации,  - Субъекта МСП - осуществляющего деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия);  - Субъекта МСП - отнесенного к молодежному предпринимательству,  **не более 500 млн рублей** по обязательствам одного Заемщика:  - Субъекта МСП приоритетных территорий;  - Субъекта МСП, осуществляющего деятельность в сфере туризма;  - Субъекта МСП - Экспортера |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации или иностранная валюта, котируемая Банком России (иностранная валюта, имеющая официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,75%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии, в том числе если Заемщик является Субъектом МСП Приоритетных направлений, но его основным видом деятельности[[9]](#footnote-9) является торговля.  **0,5%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является Субъектом МСП Приоритетных направлений, за исключением Заемщиков, у которых основным видом деятельности является торговля, а также Заемщиков – выпускников акселерационных программ Корпорации.  **0,4%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является:  – Субъектом МСП - Застройщиком, осуществляющим деятельность в соответствии с условиями, установленными Федеральным законом от 30.12.2004 № 214-ФЗ «Об участии в долевом строительстве многоквартирных домов и иных объектов недвижимости и о внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации» (далее – ФЗ № 214-ФЗ)[[10]](#footnote-10);  – Субъектом МСП, осуществляющим деятельность в сфере туризма, за исключением Субъектов МСП, у которых основным видом деятельности является торговля, Субъектов МСП – выпускников акселерационных программ Корпорации.  **0,1%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является выпускником акселерационных программ Корпорации, за исключением программы «МСП: Акселератор инноваций».  **0,01%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является выпускником акселерационной программы Корпорации «МСП: Акселератор инноваций»[[11]](#footnote-11).  **1,25%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если сумма запрашиваемой Независимой гарантии превышает 100 млн рублей и Заемщик (отнесенный к любому целевому сегменту) входит в Группу связанных заемщиков[[12]](#footnote-12)12, включающую компании с выручкой более 2 млрд рублей и соответствующие Критериям экономической взаимосвязанности.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\*  В случаях и порядке, установленных пунктом 3.2 Правил, ставка вознаграждения может быть снижена до **0,3-0,4%** годовых для Субъектов МСП Приоритетных направлений по предложению Банка/Организации, а также для Субъектов МСП Приоритетных направлений, чья численность работников увеличилась за прошедший календарный год |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по:   * заключаемым с Банками, Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * ранее заключенным с Банками, Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены), а также по выданным Кредитам (по которым кредитные средства предоставлены в полном объеме).   По заключаемым Заемщиками с Банками, Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем; * невозобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками, Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем (Гарантия предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии /получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии). * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой кредитной линии) в целом.  Кредиты должны быть направлены на:  – Инвестиционные цели и (или) на Рефинансирование кредита, предоставленного на Инвестиционные цели;  – Реструктуризацию кредита, предоставленного на Инвестиционные цели |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия Гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта. Для Заемщиков – Застройщиков по Кредиту, заключенному в соответствии с ФЗ № 214-ФЗ, не оформляется залог имущественных прав на нереализованные жилые и нежилые площади в рамках строительства объектов недвижимости |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Для рассмотрения заявки на получение Гарантии Заемщика из числа Субъектов МСП приоритетных направлений:   1. Для Субъектов МСП приоритетных территорий – местом их регистрации согласно сведениям Единого государственного реестра юридических лиц или Единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей являются субъекты Российской Федерации, входящие в состав Дальневосточного, Северо-Кавказского федеральных округов, субъекты Российской Федерации (муниципальные образования), входящие в Арктическую зону Российской Федерации, Республика Крым и г. Севастополь, монопрофильные муниципальные образования (моногорода) [[13]](#footnote-13)13, населенные пункты, расположенные на территориях закрытых административно-территориальных образований[[14]](#footnote-14)14, а также регионы со сложной социально-экономической ситуацией[[15]](#footnote-15)15, 2. Для Субъектов МСП приоритетных сфер экономики:   – Субъекты МСП являются сельскохозяйственными кооперативами (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), членами сельскохозяйственных кооперативов (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), осуществляющими производство, первичную и (или) последующую (промышленную) переработку сельскохозяйственной продукции и (или) ее реализацию, крестьянскими (фермерскими) хозяйствами без ограничений по годовому доходу, а также хозяйственными обществами, хозяйственными партнерствами и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими производство и переработку сельскохозяйственной продукции, а также производственными кооперативами (за исключением сельскохозяйственных кооперативов), осуществляющими закупку сельскохозяйственного сырья, годовой доход которых за отчетный финансовый год составляет не более 200 млн. рублей;  – Субъекты МСП, осуществляющие деятельность в сфере туризма;  – Субъекты МСП являются Застройщиками, заключающими/заключившими Кредитный договор в соответствии с ФЗ № 214-ФЗ;   1. Для Субъектов МСП, отнесенных к приоритетным категориям получателей гарантийной поддержки:   – являются Экспортерами, которые заключили или планируют заключить экспортный контракт, предусматривающий реализацию несырьевой неэнергетической продукции (товаров, работ, услуг) [[16]](#footnote-16)16 (далее – несырьевая продукция) или имеют за последние 12 месяцев выручку от экспорта несырьевой продукции или Субъектами МСП - российскими производителями несырьевой продукции, которые заключили или планируют заключить с Экспортером договор, предусматривающий реализацию указанной продукции, или российскими юридическими лицами – являются Субъектами МСП, реализующими проект по организации экспортно ориентированных производств[[17]](#footnote-17)17 (далее совместно – Экспортеры);  – для Субъектов МСП, осуществляющих деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия):  наличие в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства указания на то, что юридическое лицо или индивидуальный предприниматель является социальным предприятием;  – для Субъектов МСП, отнесенных к молодежному предпринимательству:  на дату подачи заявки на получение Гарантии является индивидуальным предпринимателем в возрасте до 35 лет или юридическим лицом при условии, что единоличным исполнительным органом юридического лица является гражданин(-ка) Российской Федерации в возрасте до 35 лет и 50% и более долей в уставном капитале этого юридического лица принадлежит указанному единоличному исполнительному органу;  – для Субъектов МСП – выпускников акселерационных программ Корпорации: на дату подачи заявки на получение Гарантии является участником одной из акселерационных программ Корпорации, в том числе программы «МСП: Акселератор инноваций», что подтверждается наличием Субъекта МСП в итоговом списке компаний-участников акселерационной программы, согласованном Корпорацией в рамках исполнения договора оказания услуг по организации и проведению акселерационной программы для технологичных компаний, или является выпускником (финалистом) одной из акселерационных программ Корпорации, что подтверждается наличием сертификата выпускника (финалиста) акселератора Корпорации по утвержденной Корпорацией форме |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный/аккредитованная Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший/заключившая с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено. Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **50 %** от суммы кредитных требований Банка/Организации к Заемщику.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по Кредитному договору или иному договору кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | Для выданных Кредитов: обеспечиваемый Гарантией выданный Кредит имеет следующие факторы/признаки:  – не должен содержать признаков обесценения ссуды – финансовое положение и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее»;  – по Кредитным договорам, заключенным не ранее 6 месяцев до даты подачи заявки в Корпорацию, финансовое положение оценивается не ниже среднего и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее».  Рассмотрение заявок Заемщиков на получение Независимой гарантии по выданным Кредитам происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы гарантии. Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии для обеспечения выданного Кредита, прикладываются:  - копия заключенного Кредитного договора со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации);  - копия документа Банка/Организации, подтверждающего отсутствие признаков обесценения ссуды – финансовое положение и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее» или финансовое положение оценивается не ниже среднего и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее» в случае, указанном в абзаце третьем настоящего раздела.  Для реструктурируемых Кредитов: обеспечиваемый Гарантией реструктурируемый Кредит имеет следующие факторы/признаки[[18]](#footnote-18)18:  – отсутствие просроченной задолженности по основному долгу и процентам более 3 месяцев;  – отсутствие ранее осуществленной реструктуризации по Кредитному договору (за исключением реструктуризации, связанной с изменением процентной ставки, а также изменением графика погашения кредита без изменения общего срока кредитования);  – в рамках проводимой реструктуризации процентная ставка не увеличивается;  – в рамках реструктуризации срок действия Кредитного договора увеличивается не более чем на 3 года;  – в рамках реструктуризации отсрочка платежа по основному долгу по новому графику не должна превышать 12 месяцев, а также Кредит не должен содержать буллитного погашения задолженности в объеме более 20% остатка реструктурируемого Кредита;  – в рамках реструктуризации Кредита в Кредитном договоре (дополнительном соглашении) должно быть предусмотрено условие о непересмотре процентной ставки по Кредиту в сторону увеличения в течение 9 месяцев с даты реструктуризации.  Рассмотрение заявок на получение Независимой гарантии на цели Реструктуризации кредита Банка/Организации происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии (за исключением заявки на получение Независимой гарантии, направляемой в рамках Механизма).  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии для обеспечения Кредита, направленного на Реструктуризацию кредита Банка/Организации, прикладываются:  - копии Кредитного договора, Кредит по которому реструктурируется, со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации);  - письмо финансовой организации, являющейся кредитором по Кредиту, по которому осуществляется реструктуризация, об отсутствии или наличии реструктуризаций основного долга за последние 12 месяцев по Кредиту, их количестве и размере, а также об отсутствии или наличии по Кредиту просрочки исполнения обязательств более 60 дней на момент обращения в Корпорацию.  Гарантийная документация с Заемщиком подписывается одновременно с заключением дополнительного соглашения о реструктуризации Кредита.  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии для обеспечения Кредита на цели Рефинансирования кредита, прикладывается копия Кредитного договора, кредит по которому рефинансируется, со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации).  Для Кредитов Застройщикам: рассмотрение заявок на получение Независимой гарантии Заемщиков, являющихся Застройщиками, происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии.  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки Заемщика, являющегося Застройщиком, прикладываются копии (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации):  а) выписки из реестра членов саморегулируемой организации, подтверждающей членство застройщика/технического заказчика в одной из саморегулируемых организаций;  б) разрешения на строительство.  Для Кредитов Заемщикам, зарегистрированным в Республике Крым или г. Севастополе: рассмотрение заявок на получение Независимой гарантии происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии.  Для Кредитов Субъектам МСП – выпускникам акселерационных программ Корпорации: на дату выдачи Гарантии Субъект МСП является выпускником (финалистом) одной из акселерационных программ Корпорации, что подтверждается наличием сертификата выпускника (финалиста) акселератора Корпорации по утвержденной Корпорацией форме.  Для Кредитов Экспортерам, которые планируют заключить экспортный контракт, предусматривающий реализацию несырьевой продукции, или Субъектам МСП - российским производителям несырьевой продукции, которые планируют заключить с Экспортером договор, предусматривающий реализацию указанной продукции, до даты выдачи Гарантии должен быть представлен в Корпорацию заключенный экспортный контракт, договор с Экспортером соответственно.  Дополнительно к документам, направляемым в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии, прикладываются:  1) проект экспортного контракта/копия экспортного контракта (соглашения/письма о намерениях заключить экспортный контракт), а по заявке Заемщика - российского производителя несырьевой продукции – проект договора/копия договора (соглашения/письма о намерениях заключить договор), заключенного (заключаемого) им и Экспортером, предусматривающих реализацию указанной продукции (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации) |

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ КРЕДИТОВ С ЦЕЛЬЮ ПОПОЛНЕНИЯ ОБОРОТНЫХ СРЕДСТВ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП  Субъекты МСП приоритетных направлений |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 52 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации; для Приоритетных направлений (лимит суммы Гарантии устанавливается для применения условия по вознаграждению за Гарантию) – по решению Коллегиального органа Корпорации,  но **не более 50 млн рублей** по обязательствам одного Заемщика:  - Субъекта МСП сельскохозяйственной отрасли;  - Субъекта МСП - выпускника акселерационных программ Корпорации,  - Субъекта МСП - осуществляющего деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия);  - Субъекта МСП - отнесенного к молодежному предпринимательству,  **не более 500 млн рублей** по обязательствам одного Заемщика:  - Субъекта МСП приоритетных территорий;  - Субъекта МСП, осуществляющего деятельность в сфере туризма;  - Субъекта МСП - Экспортера |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации или иностранная валюта, котируемая Банком России (иностранная валюта, имеющая официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,75%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии, в том числе если Заемщик является Субъектом МСП Приоритетных направлений, но его основным видом деятельности[[19]](#footnote-19)19 является торговля.  **0,5%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является Субъектом МСП Приоритетных направлений, за исключением Заемщиков, у которых основным видом деятельности является торговля, а также Заемщиков – выпускников акселерационных программ Корпорации.  **0,4%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является:  – Субъектом МСП - Застройщиком, осуществляющим деятельность в соответствии с условиями, установленными Федеральным законом от 30.12.2004 № 214-ФЗ «Об участии в долевом строительстве многоквартирных домов и иных объектов недвижимости и о внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации» (далее – ФЗ № 214-ФЗ) [[20]](#footnote-20)20;  – Субъектом МСП, осуществляющим деятельность в сфере туризма, за исключением Субъектов МСП, у которых основным видом деятельности является торговля, Субъектов МСП – выпускников акселерационных программ Корпорации.  **0,1%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является выпускником акселерационных программ Корпорации, за исключением программы «МСП: Акселератор инноваций».  **0,01%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является выпускником акселерационной программы Корпорации «МСП: Акселератор инноваций»[[21]](#footnote-21)21.  **1,25%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если сумма запрашиваемой Независимой гарантии превышает 100 млн рублей и Заемщик (отнесенный к любому целевому сегменту) входит в Группу связанных заемщиков[[22]](#footnote-22)22, включающую компании с выручкой более 2 млрд рублей и соответствующие Критериям экономической взаимосвязанности.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\*  В случаях и порядке, установленных пунктом 3.2 Правил, ставка вознаграждения может быть снижена до **0,3-0,4%** годовых для Субъектов МСП Приоритетных направлений по предложению Банка/Организации, а также для Субъектов МСП Приоритетных направлений, чья численность работников увеличилась за прошедший календарный год |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * по ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены), а также по выданным Кредитам (по которым кредитные средства предоставлены в полном объеме).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия; * овердрафт.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии). * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии /получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии). * возобновляемая кредитная линия, овердрафт (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии, овердрафта, либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии/овердрафту) в целом.  Кредит должен быть направлен на:  – цели Пополнения оборотных средств и (или) на Рефинансирование кредита, предоставленного на Пополнение оборотных средств;  – Реструктуризацию кредита, предоставленного на Пополнение оборотных средств |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия Гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта. Для Заемщиков – Застройщиков по Кредиту, заключенному в соответствии с ФЗ №214-ФЗ, не оформляется залог имущественных прав на нереализованные жилые и нежилые площади в рамках строительства объектов недвижимости |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Для рассмотрения заявки на получение Гарантии Заемщика из числа Субъектов МСП приоритетных направлений:   1. Для Субъектов МСП приоритетных территорий – местом их регистрации согласно сведениям Единого государственного реестра юридических лиц или Единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей являются субъекты Российской Федерации, входящие в состав Дальневосточного, Северо-Кавказского федеральных округов, субъекты Российской Федерации (муниципальные образования), входящие в Арктическую зону Российской Федерации, Республика Крым и г. Севастополь, монопрофильные муниципальные образования (моногорода) [[23]](#footnote-23)23, населенные пункты, расположенные на территориях закрытых административно-территориальных образований[[24]](#footnote-24)24, а также регионы со сложной социально-экономической ситуацией[[25]](#footnote-25)25; 2. Для Субъектов МСП приоритетных сфер экономики:   – Субъекты МСП являются сельскохозяйственными кооперативами (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), членами сельскохозяйственных кооперативов (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), осуществляющими производство, первичную и (или) последующую (промышленную) переработку сельскохозяйственной продукции и (или) ее реализацию, крестьянскими (фермерскими) хозяйствами без ограничений по годовому доходу, а также хозяйственными обществами, хозяйственными партнерствами и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими производство и переработку сельскохозяйственной продукции, а также производственными кооперативами (за исключением сельскохозяйственных кооперативов), осуществляющими закупку сельскохозяйственного сырья, годовой доход которых за отчетный финансовый год составляет не более 200 млн. рублей;  – Субъекты МСП, осуществляющие деятельность в сфере туризма;  – Субъекты МСП являются Застройщиками, заключающими/заключившими Кредитный договор в соответствии с ФЗ № 214-ФЗ;   1. Для Субъектов МСП, отнесенных к приоритетным категориям получателей гарантийной поддержки:   – являются Экспортерами, которые заключили или планируют заключить экспортный контракт, предусматривающий реализацию несырьевой неэнергетической продукции (товаров, работ, услуг)[[26]](#footnote-26)26 (далее – несырьевая продукция) или имеют за последние 12 месяцев выручку от экспорта несырьевой продукции или Субъектами МСП - российскими производителями несырьевой продукции, которые заключили или планируют заключить с Экспортером договор, предусматривающий реализацию указанной продукции, или российскими юридическими лицами – являются Субъектами МСП, реализующими проект по организации экспортно ориентированных производств[[27]](#footnote-27)27(далее совместно – Экспортеры);  – для Субъектов МСП, осуществляющих деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия):  наличие в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства указания на то, что юридическое лицо или индивидуальный предприниматель является социальным предприятием;  – для Субъектов МСП, отнесенных к молодежному предпринимательству:  на дату подачи заявки на получение Гарантии является индивидуальным предпринимателем в возрасте до 35 лет или юридическим лицом при условии, что единоличным исполнительным органом юридического лица является гражданин(-ка) Российской Федерации в возрасте до 35 лет и 50% и более долей в уставном капитале этого юридического лица принадлежит указанному единоличному исполнительному органу;  – для Субъектов МСП – выпускников акселерационных программ Корпорации:  на дату подачи заявки на получение Гарантии является участником одной из акселерационных программ Корпорации, в том числе программы «МСП: Акселератор инноваций», что подтверждается наличием Субъекта МСП в итоговом списке компаний-участников акселерационной программы, согласованном Корпорацией в рамках исполнения договора оказания услуг по организации и проведению акселерационной программы для технологичных компаний, или является выпускником (финалистом) одной из акселерационных программ Корпорации, что подтверждается наличием сертификата выпускника (финалиста) акселератора Корпорации по утвержденной Корпорацией форме |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено. Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **50 %** суммы кредитных требований Банка/Организации к Заемщику.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | Для выданных Кредитов: обеспечиваемый Гарантией выданный Кредит имеет следующие факторы/признаки:  – не должен содержать признаков обесценения ссуды – финансовое положение и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее»;  – по Кредитным договорам, заключенным не ранее 6 месяцев до даты подачи заявки в Корпорацию, финансовое положение оценивается не ниже среднего и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее».  Рассмотрение заявок Заемщиков на получение Независимой гарантии по выданным Кредитам происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы гарантии. Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии для обеспечения выданного Кредита, прикладываются:  - копия заключенного Кредитного договора со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации);  - копия документа Банка/Организации, подтверждающего отсутствие признаков обесценения ссуды – финансовое положение и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее» или финансовое положение оценивается не ниже среднего и качество обслуживания долга оценивается как «хорошее» в случае, указанном в абзаце третьем настоящего раздела.  Для реструктурируемых Кредитов: обеспечиваемый Гарантией реструктурируемый Кредит имеет следующие факторы/признаки[[28]](#footnote-28)28:  – отсутствие просроченной задолженности по основному долгу и процентам более 3 месяцев;  – отсутствие ранее осуществленной реструктуризации по Кредитному договору (за исключением реструктуризации, связанной с изменением процентной ставки, а также изменением графика погашения кредита без изменения общего срока кредитования);  – в рамках проводимой реструктуризации процентная ставка не увеличивается;  – в рамках реструктуризации срок действия Кредитного договора увеличивается не более чем на 1 год;  – в рамках реструктуризации отсрочка платежа по основному долгу по новому графику не должна превышать 12 месяцев, а также Кредит не должен содержать буллитного погашения задолженности в объеме более 20% остатка реструктурируемого Кредита;  – в рамках реструктуризации Кредита в Кредитном договоре (дополнительном соглашении) должно быть предусмотрено условие о непересмотре процентной ставки по Кредиту в сторону увеличения в течение 9 месяцев с даты реструктуризации.  Рассмотрение заявок на получение Независимой гарантии на цели Реструктуризации кредита Банка/Организации происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии (за исключением заявки на получение Независимой гарантии, направляемой в рамках Механизма).  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии для обеспечения Кредита, направленного на Реструктуризацию кредита Банка/Организации, прикладываются:  - копии Кредитного договора, Кредит по которому реструктурируется, со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации);  - письмо финансовой организации, являющейся кредитором по Кредиту, по которому осуществляется реструктуризация, об отсутствии или наличии реструктуризаций основного долга за последние 12 месяцев по Кредиту, их количестве и размере, а также об отсутствии или наличии по Кредиту просрочки исполнения обязательств более 60 дней на момент обращения в Корпорацию.  Гарантийная документация с Заемщиком подписывается одновременно с заключением дополнительного соглашения о реструктуризации Кредита.  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии для обеспечения Кредита на цели Рефинансирования кредита, прикладывается копия Кредитного договора, кредит по которому рефинансируется, со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации).  Для Кредитов Застройщикам: рассмотрение заявок на получение Независимой гарантии Заемщиков, являющихся Застройщиками, происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии.  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки Заемщика, являющегося Застройщиком, прикладываются копии (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации):  а) выписки из реестра членов саморегулируемой организации, подтверждающей членство застройщика/технического заказчика в одной из саморегулируемых организаций;  б) разрешения на строительство.  Для Кредитов Заемщикам, зарегистрированным в Республике Крым или г. Севастополе: рассмотрение заявок на получение Независимой гарантии происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии.  Для Кредитов Субъектам МСП – выпускникам акселерационных программ Корпорации: на дату выдачи Гарантии Субъект МСП является выпускником (финалистом) одной из акселерационных программ Корпорации, что подтверждается наличием сертификата выпускника (финалиста) акселератора Корпорации по утвержденной Корпорацией форме.  Для Кредитов Экспортерам, которые планируют заключить экспортный контракт, предусматривающий реализацию несырьевой продукции, или Субъектам МСП - российским производителям несырьевой продукции, которые планируют заключить с Экспортером договор, предусматривающий реализацию указанной продукции, до даты выдачи Гарантии должен быть представлен в Корпорацию заключенный экспортный контракт, договор с Экспортером соответственно.  Дополнительно к документам, направляемым в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии, прикладываются:  1) проект экспортного контракта/копия экспортного контракта (соглашения/письма о намерениях заключить экспортный контракт), а по заявке Заемщика - российского производителя несырьевой продукции – проект договора/копия договора (соглашения/письма о намерениях заключить договор), заключенного (заключаемого) им и Экспортером, предусматривающих реализацию указанной продукции (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации) |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ, ВЫДАВАЕМАЯ СОВМЕСТНО С ПОРУЧИТЕЛЬСТВОМРГО РГО (СОГАРАНТИЯ)** | | | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная | | |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП  Субъекты МСП Приоритетных направлений | | |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более указанного в разделе «Целевое назначение гарантии» | | |
| **Лимит суммы гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации; для Приоритетных направлений (лимит суммы Гарантии устанавливается для применения условия по вознаграждению за Гарантию и объему ответственности перед Бенефициаром) – по решению Коллегиального органа Корпорации,  но **не более 50 млн рублей** по обязательствам одного Заемщика:  - Субъекта МСП сельскохозяйственной отрасли;  - Субъекта МСП - выпускника акселерационных программ Корпорации,  - Субъекта МСП - осуществляющего деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия);  - Субъекта МСП - отнесенного к молодежному предпринимательству,  **не более 500 млн рублей** по обязательствам одного Заемщика:  - Субъекта МСП приоритетных территорий;  - Субъекта МСП, осуществляющего деятельность в сфере туризма;  - Субъекта МСП – Экспортера;  - Субъекта МСП - быстрорастущего инновационного, высокотехнологичного предприятия | | |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации | | |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации или иностранная валюта, котируемая Центральным банком Российской Федерации (иностранная валюта, имеющая официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» | | |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,75%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии, в том числе если Заемщик является Субъектом МСП Приоритетных направлений, но его основным видом деятельности[[29]](#footnote-29)29 является торговля.  **0,5%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является Субъектом МСП Приоритетных направлений, за исключением Заемщиков, у которых основным видом деятельности является торговля, а также Заемщиков – выпускников акселерационных программ Корпорации, Застройщиков, а также осуществляющих деятельность в сфере туризма.  **0,4%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является:  – Субъектом МСП - Застройщиком, осуществляющим деятельность в соответствии с условиями, установленными Федеральным законом от 30.12.2004 № 214-ФЗ «Об участии в долевом строительстве многоквартирных домов и иных объектов недвижимости и о внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации» (далее – ФЗ № 214-ФЗ) [[30]](#footnote-30)30;  – Субъектом МСП, осуществляющим деятельность в сфере туризма, за исключением Субъектов МСП, у которых основным видом деятельности является торговля, Субъектов МСП – выпускников акселерационных программ Корпорации.  **0,1%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является выпускником акселерационных программ Корпорации, за исключением программы «МСП: Акселератор инноваций».  **0,01%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если Заемщик является выпускником акселерационной программы Корпорации «МСП: Акселератор инноваций» [[31]](#footnote-31)31.  **1,25%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии в случае, если сумма запрашиваемой Независимой гарантии превышает 100 млн рублей и Заемщик (отнесенный к любому целевому сегменту) входит в Группу связанных заемщиков[[32]](#footnote-32)32, включающую компании с выручкой более 2 млрд рублей и соответствующие Критериям экономической взаимосвязанности.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\*  В случаях и порядке, установленных пунктом 3.2 Правил, ставка вознаграждения может быть снижена до **0,3-0,4%** годовых для Субъектов МСП Приоритетных направлений по предложению Банка/Организации, а также для Субъектов МСП Приоритетных направлений, чья численность работников увеличилась за прошедший календарный год | | |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально | | |
| **Целевое назначение Гарантии** | Гарантии предоставляются на следующие неторговые и торговые цели: | | Максимальный срок Гарантии, мес. |
| 1. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым/заключенным с Банками/Организациями и направляемым на Инвестиционные цели [[33]](#footnote-33)33 | 184 |
| 2. | Обеспечение требований Банка к Заемщику по Гарантии, выданной или выдаваемой Банком, в обеспечение исполнения Заемщиком его обязательств по контракту, согласно Федеральному закону от 05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» (далее – федеральный закон № 44-ФЗ), Федеральному закону от 29.12.2012 № 275-ФЗ «О государственном оборонном заказе» (далее – федеральный закон № 275-ФЗ), Федеральному закону от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» (далее – федеральный закон  № 223-ФЗ) (в том числе, включая поставку товаров без их изготовления исполнителем контракта[[34]](#footnote-34)34, и/или при отсутствии в целях контракта инвестиционной составляющей) | 62 |
| 3. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым/заключенным с Банками/Организациями, и направляемым на цели исполнения заключенного/заключаемого контракта согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ (в том числе, включая поставку товаров без их изготовления исполнителем контракта[[35]](#footnote-35)35, и/или при отсутствии в целях контракта инвестиционной составляющей) | 64 |
| 4. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым/заключенным с Банками/Организациями и направляемым на цели Пополнения оборотных средств [[36]](#footnote-36)36 | 52 |
| 5. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банками/Организациями и направляемым на Рефинансирование/Реструктуризацию[[37]](#footnote-37)37 кредитов, предоставленных на цели, указанные в пунктах 1,3, 4 настоящего раздела | 184 |
| Гарантия Корпорации предоставляется по:   * заключаемым с Банками Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * по ранее заключенным с Банками Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены), а также по выданным Кредитам (по которым кредитные средства предоставлены в полном объеме).   По заключаемым Заемщиками с Банками Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, займ; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия; * овердрафт.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, займ (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении гарантии); * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии); * возобновляемая кредитная линия, овердрафт (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии, овердрафта, либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии/овердрафту) в целом | | |
| **Обязательное условие предоставления Гарантии** | Гарантия выдается только при наличии по Кредитному договору обеспечения в виде поручительства РГО.  До выдачи гарантии в Корпорацию должна быть предоставлена копия заключенного Договора поручительства, заверенная уполномоченным лицом Банка/Организации | | |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику | | |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного   срока действия гарантии | | |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта. Для Заемщиков – Застройщиков по Кредиту, заключенному в соответствии с ФЗ № 214-ФЗ, не оформляется залог имущественных прав на нереализованные жилые и нежилые площади в рамках строительства объектов недвижимости | | |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Для рассмотрения заявки на получение Гарантии Заемщика из числа Субъектов МСП приоритетных направлений:   1. Для Субъектов МСП приоритетных территорий – местом их регистрации согласно сведениям Единого государственного реестра юридических лиц или Единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей являются субъекты Российской Федерации, входящие в состав Дальневосточного, Северо-Кавказского федеральных округов, субъекты Российской Федерации (муниципальные образования), входящие в Арктическую зону Российской Федерации, Республика Крым и г. Севастополь, монопрофильные муниципальные образования (моногорода) [[38]](#footnote-38)38, населенные пункты, расположенные на территориях закрытых административно-территориальных образований[[39]](#footnote-39)39, а также регионы со сложной социально-экономической ситуацией[[40]](#footnote-40)40, 2. Для Субъектов МСП приоритетных сфер экономики:   – Субъекты МСП являются сельскохозяйственными кооперативами (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), членами сельскохозяйственных кооперативов (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), осуществляющими производство, первичную и (или) последующую (промышленную) переработку сельскохозяйственной продукции и (или) ее реализацию, крестьянскими (фермерскими) хозяйствами без ограничений по годовому доходу, а также хозяйственными обществами, хозяйственными партнерствами и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими производство и переработку сельскохозяйственной продукции, а также производственными кооперативами (за исключением сельскохозяйственных кооперативов), осуществляющими закупку сельскохозяйственного сырья, годовой доход которых за отчетный финансовый год составляет не более 200 млн. рублей;  – Субъекты МСП, осуществляющие деятельность в сфере туризма;  – Субъекты МСП являются Застройщиками, заключающими/заключившими Кредитный договор в соответствии с ФЗ № 214-ФЗ;   1. Для Субъектов МСП, отнесенных к приоритетным категориям получателей гарантийной поддержки:   – являются Экспортерами, которые заключили или планируют заключить экспортный контракт, предусматривающий реализацию несырьевой неэнергетической продукции (товаров, работ, услуг) [[41]](#footnote-41)41 (далее – несырьевая продукция) или имеют за последние 12 месяцев выручку от экспорта несырьевой продукции или Субъектами МСП - российскими производителями несырьевой продукции, которые заключили или планируют заключить с Экспортером договор, предусматривающий реализацию указанной продукции, или российскими юридическими лицами - Субъектами, реализующие проект по организации экспортно ориентированных производств[[42]](#footnote-42)42(далее совместно – Экспортеры);  – для Субъектов МСП, осуществляющих деятельность в сфере социального предпринимательства (социальные предприятия):  наличие в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства указания на то, что юридическое лицо или индивидуальный предприниматель является социальным предприятием;  – для Субъектов МСП, отнесенных к молодежному предпринимательству:  на дату подачи заявки на получение Гарантии является индивидуальным предпринимателем в возрасте до 35 лет или юридическим лицом при условии, что единоличным исполнительным органом юридического лица является гражданин(-ка) Российской Федерации в возрасте до 35 лет и 50% и более долей в уставном капитале этого юридического лица принадлежит указанному единоличному исполнительному органу;  – для Субъектов МСП – выпускников акселерационных программ Корпорации:  на дату подачи заявки на получение Гарантии является участником одной из акселерационных программ Корпорации, в том числе программы «МСП: Акселератор инноваций», что подтверждается наличием Субъекта МСП в итоговом списке компаний-участников акселерационной программы, согласованном Корпорацией в рамках исполнения договора оказания услуг по организации и проведению акселерационной программы для технологичных компаний, или является выпускником (финалистом) одной из акселерационных программ Корпорации, что подтверждается наличием сертификата выпускника (финалиста) акселератора Корпорации по утвержденной Корпорацией форме;  – для Субъектов МСП - быстрорастущих инновационных, высокотехнологичных предприятий:  соответствие определению быстрорастущих инновационных, высокотехнологичных предприятий согласно Правилам, а также требованиям, предъявляемым к Заемщику и установленным гарантийным продуктом «Прямая гарантия для быстрорастущих инновационных, высокотехнологичных предприятий» | | |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве | | |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Банк/Организация вправе обратиться к РГО с требованием о совершении платежа по поручительству в сроки и порядке, установленные Договором поручительства.  Гарантия и поручительство совместно обеспечивают исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации в пределах **70 %** текущей суммы основного долга **или 75%** текущей суммы основного долга для Субъектов МСП приоритетных направлений, невозвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  При рассмотрении поступившей в Корпорацию заявки, в соответствии с которой общая сумма требуемого гарантийного обеспечения составляет не более 25 млн рублей, поручительство РГО предоставляется в размере 20 % от общей суммы требуемого гарантийного обеспечения, но не более максимального объема единовременно выдаваемого поручительства в отношении Заемщика.  При рассмотрении поступившей в Корпорацию заявки, в соответствии с которой общая сумма требуемого гарантийного обеспечения составляет более 25 млн рублей, поручительство РГО предоставляется в размере не более максимального объема единовременно выдаваемого поручительства в отношении Заемщика.  При частичном погашении Кредита Заемщиком, размер ответственности Корпорации и РГО уменьшается пропорционально и не может составлять совместно более **70%** текущей суммы основного долга **или 75%** текущей суммы основного долга для Субъектов МСП приоритетных направлений. Размер требования к Корпорации и РГО определяется пропорционально размеру их участия в структуре совместного обеспечения.  Гарантия Корпорации обеспечивает обязательства Заемщика, осуществляющего деятельность в торговой сфере, в пределах 50% текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей | | |
| **Требование к поручительству РГО** | Срок действия поручительства РГО не может быть меньше срока действия Гарантии минус 120 дней | | |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита | | |
| **Дополнительные требования** | Дополнительные требования по заявке аналогичны продукту «Прямая гарантия для инвестиций» или «Прямая гарантия для обеспечения кредитов с целью пополнения оборотных средств или «Прямая гарантия для быстрорастущих инновационных, высокотехнологичных предприятий» (если применимо) | | |

# 1.2 ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ ДЛЯ ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОГО СЕКТОРА

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ СТАРТАПОВ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП, соответствующие определению Стартапа согласно Правилам |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 184 месяца |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 500 млн рублей по обязательствам одного Стартапа |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации или иностранная валюта, котируемая Центральным банком Российской Федерации (иностранная валюта, имеющая официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,5%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\*.  В случаях и порядке, установленных пунктом 3.2 Правил, ставка вознаграждения может быть снижена до **0,3-0,4%** годовых для Субъектов МСП Приоритетных направлений по предложению Банка/Организации, а также для Субъектов МСП Приоритетных направлений, чья численность работников увеличилась за прошедший календарный год |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * по ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии); * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации / получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии); * возобновляемая кредитная линия, (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии, либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии) в целом.  Кредиты должны быть направлены на:  – Инвестиционные цели и (или) на Рефинансирование кредита, предоставленного на Инвестиционные цели;  – Пополнение оборотных средств и (или) на Рефинансирование кредита, предоставленного на Пополнение оборотных средств |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного   срока действия гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Субъекты МСП, соответствующие определению Стартапа согласно Правилам.  При реализации инвестиционного проекта собственное участие бенефициаров (инициаторов) в проекте без учета оплаты процентов по Кредиту на инвестиционной фазе должно составлять не менее 10% от суммы инвестиционного проекта |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк, Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации в пределах **70%** от текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  Если сумма Независимой гарантии и действующих Независимых гарантий по обязательствам Заемщика (Стартапа) не более 50 млн рублей, для проектов, реализуемых по следующим направлениям:   * информационные технологии, * биотехнология, * робототехника, * фармацевтика, * здравоохранение с использованием высокотехнологичного медицинского оборудования, * экология (сбор, обработка и утилизация отходов; обработка вторичного сырья), * машиностроение, * приборостроение, * авиастроение, * автомобилестроение, * станкостроение, * химическая промышленность, * энергетика, * приоритетные направления развития науки, технологий и техники, а также критические технологии Российской Федерации, утвержденные Указом Президента Российской Федерации от 7 июля 2011 г. № 899 «Об утверждении приоритетных направлений развития науки, технологий и техники в Российской Федерации и перечня критических технологий Российской Федерации»,   Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации в пределах 100% от текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ БЫСТРОРАСТУЩИХ ИННОВАЦИОННЫХ, ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ** | | |
| **Вид гарантии** | | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | | Субъекты МСП, соответствующие определению быстрорастущих инновационных, высокотехнологичных предприятий согласно Правилам |
| **Срок действия Гарантии** | | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 184 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 500 млн рублей |
| **Валюта Гарантии** | | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | | Рубли Российской Федерации или иностранная валюта, котируемая Центральным банком Российской Федерации (иностранная валюта, имеющая официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» |
| **Вознаграждение за Гарантию** | | **0,5%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\*.  В случаях и порядке, установленных пунктом 3.2 Правил, ставка вознаграждения может быть снижена до **0,3-0,4%** годовых для Субъектов МСП Приоритетных направлений по предложению Банка/Организации, а также для Субъектов МСП Приоритетных направлений, чья численность работников увеличилась за прошедший календарный год |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение гарантии** | | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков (субъектов МСП) по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * по ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, займ; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, займ (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии); * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии); * возобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии) в целом.  Кредиты должны быть направлены на:  – Инвестиционные цели;  – Пополнение оборотных средств;  – и/или Рефинансирование кредита, предоставленного на Инвестиционные цели или цели Пополнения средств (за исключением Кредитов Банка/Организации, по которым происходит изменение первоначальных условий, кроме изменений, касающихся уровня процентной ставки и залогового обеспечения). |
| **Дата начала действия Гарантии** | | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии уплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/**  **Заемщику** | | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Субъект МСП должен соответствовать следующим критериям:  – осуществляет деятельность не менее 3 лет;  – осуществляет деятельность в Приоритетных отраслях экономики;  – среднегодовой темп роста выручки (CAGR[[43]](#footnote-43)43) за 3 последних года составляет не менее 20%;  – имеет документы, подтверждающие права Субъекта МСП на результаты интеллектуальной деятельности и приравненные к ним средства индивидуализации, предусмотренные Гражданским кодексом Российской Федерации;  – имеет по данным бухгалтерской отчетности за последний календарный год положительный финансовый результат;  – имеет по данным бухгалтерской отчетности за последний календарный год положительные чистые активы |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации в пределах **70%** от текущей суммы основного долга, не возвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки, без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | | Копии финансовой отчетности Заемщика (заверенные Банком/Организацией) предоставляются в соответствии с Правилами за 3 последних года.  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии, прикладываются копии (заверенные Банком/Организацией):  – документов, подтверждающих права Субъекта МСП на результаты интеллектуальной деятельности и приравненные к ним средства индивидуализации;  – контрактов (договоров), подтверждающих осуществление деятельности Субъекта МСП в Приоритетных отраслях экономики, в случае осуществления Субъектом МСП поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг, включенных в перечни товаров, работ, услуг, удовлетворяющих критериям отнесения к инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, утвержденные заказчиками в соответствии с Федеральным законом от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» и размещенные в единой информационной системе в сфере закупок (в случае наличия таких контрактов (договоров)). |
|  | | |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ КРЕДИТОВ, ОБЕСПЕЧЕННЫХ ЗАЛОГОМ ПРАВ НА ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНУЮ СОБСТВЕННОСТЬ** | | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная | |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП | |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 184 месяца для Кредитов на Инвестиционные цели и не более 52 месяцев для Кредитов на Пополнение оборотных средств | |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 500 млн рублей по обязательствам одного Заемщика | |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации | |
| **Валюта Кредита (займа)** | Рубли Российской Федерации или иностранная валюта, котируемая Банком России (иностранная валюта, имеющая официальный курс, устанавливаемый Банком России на основании статьи 53 Федерального закона от 10.07.2002 № 86-ФЗ «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)» | |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,5%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\*  В случаях и порядке, установленных пунктом 3.2 Правил, ставка вознаграждения может быть снижена до **0,3-0,4%** годовых для Субъектов МСП Приоритетных направлений по предложению Банка/Организации, а также для Субъектов МСП Приоритетных направлений, чья численность работников увеличилась за прошедший календарный год | |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально | |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора или иного договора кредитного характера частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем (Гарантия предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора или иного договора кредитного характера предусмотрена выдача Кредита при условии оформления гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии); * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии); * возобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии, либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии) в целом.  Кредиты должны быть направлены на:  – Инвестиционные цели;  – Пополнение оборотных средств;  – Рефинансирование кредита, предоставленного на Инвестиционные цели или на Пополнение оборотных средств (за исключением Кредитов Банка/Организации, по которым происходит изменение первоначальных условий, кроме изменений, касающихся уровня процентной ставки и залогового обеспечения) | |
| **Обязательное условие предоставления Гарантии** | Гарантия выдается только при наличии по Кредитному договору или иному договору кредитного характера обеспечения в виде залога (созалога) прав на результат (результаты) интеллектуальной деятельности (интеллектуальную собственность), обеспечивающего исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации не возвращенной в установленные Кредитным договором или ином договоре кредитного характера порядке и сроки суммы задолженности.  Исключительное право на товарный знак, знак обслуживания, наименование мест происхождения товара может предоставляться только в качестве созалога совместно с одним или несколькими следующими результатами интеллектуальной деятельности: патенты на изобретения, промышленные образцы, полезные модели, селекционные достижения, топологии интегральных микросхем, программы для ЭВМ и базы данных, а также права, составляющие содержание договорных обязательств (лицензионных договоров, соглашений) на использование вышеуказанных результатов интеллектуальной деятельности.  Залоговая стоимость права (прав) на объекты интеллектуальной собственности, являющиеся предметом залога по Кредиту, должна составлять не менее 10% от размера кредитных требований по Кредиту (займу, невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии).  До выдачи Гарантии в Корпорацию должна быть представлена копия заключенного договора залога прав на интеллектуальную собственность, заверенная уполномоченным лицом Банка/Организации, а также копия документа, подтверждающего подачу документов для государственной регистрации залога прав на результаты интеллектуальной деятельности (договора залога), входящих в состав обеспечения по Кредиту |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику | |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия Гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии | |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта | |
| **Требования к Принципалу (Заемщику)** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Субъект МСП, обладающий зарегистрированными в установленном законодательством Российской Федерации порядке правами на результат (результаты) интеллектуальной деятельности[[44]](#footnote-44)44, заключающий или заключивший Кредитный договор или иной договор кредитного характера с Банком/Организацией под залог (созалог) прав на интеллектуальную собственность | |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключившие с Корпорацией соглашение о сотрудничестве | |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору или иному договору кредитного характера остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации в пределах **70%** текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором или иным договором кредитного характера порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  Если сумма Независимой гарантии и действующих Независимых гарантий по обязательствам Заемщика не более 50 млн рублей, Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку/Организации в пределах 100% от текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором или иным договором кредитного характера порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей, при условии, что единственным обеспечением по Кредиту, помимо Независимой гарантии, является право (права) на интеллектуальную собственность .  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору или иному договору кредитного характера | |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита | |

# 1.3 ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП – УЧАСТНИКОВ ЗАКУПОК

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГАРАНТИИ ИСПОЛНЕНИЯ КОНТРАКТА** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП, заключающие/заключившие контракт согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ, № 223-ФЗ |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 62 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,75%** годовых от суммы гарантии за весь срок действия Гарантии |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение требований Банка к Заемщику по Гарантии, выданной или выдаваемой Банком, в обеспечение исполнения Заемщиком его обязательств по контракту, согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | По истечении 60 дней с даты окончания срока действия гарантии Банка |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку по Независимой гарантии.  При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Субъекты МСП, имеющие положительный опыт исполнения контрактов согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ в области их деятельности |
| **Требования к Бенефициару/Банку** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве и применяющий подход к оценке заемщика по данному продукту, указанный в соглашении о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Банком** | Банк вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возмещению суммы гарантии, выданной в обеспечение исполнения обязательств Заемщика по контракту, остается неисполненным по истечении 30 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия обеспечивает до 70% гарантии, выданной Банком в обеспечение исполнения контракта |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства возместить Банку уплаченную им сумму по гарантии в течение более чем 30 дней |
| **Дополнительные требования** | 1. Наличие у Заемщика (принципала) не менее 3-х ранее полностью исполненных государственных/муниципальных контактов в рамках федеральных законов № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и/или № 223-ФЗ в области деятельности, аналогичной заявленной для получения гарантии.  2. Максимальный по сумме ранее исполненный контракт должен составлять не менее 80% от суммы заключаемого/заключенного контракта.  3. Срок деятельности Заемщика – не менее 6 месяцев.  4. Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки, прикладывается проект контракта/контракт.  В случае отсутствия у Заемщика 3-х исполненных контрактов и/или невыполнения требования по сопоставимости контрактов (схожести ранее исполненных контрактов по критериям объема, стоимости, сроков исполнения и сложности работ) заявка на получение Гарантии рассматривается по технологии «среднего сегмента».  5. Условия настоящей прямой гарантии применяются при рассмотрении вопроса о предоставлении Независимой гарантии на основании Договора об условиях предоставления независимых гарантий в рамках установленного Продуктового гарантийного лимита на Субъекта МСП в соответствии с Правилами взаимодействия банков с акционерным обществом «Федеральная корпорация по развитию малого и среднего предпринимательства» при их отборе и предоставлении независимых гарантий (далее – Правила).  6. При рассмотрении заявки по технологии «среднего сегмента» финансовая отчетность представляется только по Заемщику.  7. Требования к условиям предоставления независимых гарантий в рамках установленного Продуктового гарантийного лимита:  – размер Продуктового гарантийного лимита устанавливается по решению Коллегиального органа Корпорации;  – срок действия Продуктового гарантийного лимита устанавливается по решению Коллегиального органа Корпорации и не может превышать 12 месяцев;  – перечень документов Заемщика для рассмотрения вопроса о предоставлении Независимой гарантии, направляемых вместе с заявкой на получение Независимой гарантии на основании Договора об условиях предоставления независимых гарантий в рамках установленного Продуктового гарантийного лимита, определен приложением № 8 к Правилам;  – изменение условий предоставления Независимых гарантий в рамках установленного Продуктового гарантийного лимита осуществляется по решению Коллегиального органа Корпорации в соответствии с Правилами |

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ КРЕДИТОВ НА ИСПОЛНЕНИЕ КОНТРАКТОВ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП, заключающие/заключившие контракт согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 64 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,75%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\* |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков (Субъектов МСП):   * по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банками/Организациями, и направляемым на цели исполнения заключенного/заключаемого контракта согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ; * по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключенным с Банками/Организациями, и направленным/направляемым на цели исполнения заключенного/заключаемого контракта согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия;   По ранее заключенным Заемщиками c Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит, заем (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии). * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии). * возобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша или последующих траншей при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии, либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения, также Кредитным договором должно быть предусмотрено использование кредитных средств на цели исполнения заключенного/заключаемого контракта согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии) в целом |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к Субъекту МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Субъекты МСП, заключающие/заключившие контракт согласно федеральным законам № 44-ФЗ, № 275-ФЗ и № 223-ФЗ |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено. Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **70%** от суммы кредитных требований Банка к Заемщику.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки, прикладываются проект контракта/контракт |

# 1.4 АНТИКРИЗИСНЫЕ ГАРАНТИЙНЫЕ ПРОДУКТЫ

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА** | | | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная | | |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП, зарегистрированные и (или) осуществляющие деятельность на территории, на которой действует режим чрезвычайной ситуации федерального характера или после окончания срока его действия прошло не более 6 (шести) месяцев | | |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более указанного в разделе «Целевое назначение гарантии» | | |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более лимита, устанавливаемого Правлением Корпорации на гарантии, выдаваемые на условиях настоящей Независимой гарантии, ежегодно на текущий финансовый год | | |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации | | |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации | | |
| **Вознаграждение за гарантию** | **0,1%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\* | | |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально.  Допускается отсрочка уплаты вознаграждения на срок до 3 (трех) месяцев с даты выдачи Гарантии | | |
| **Целевое назначение Гарантии** | Гарантии предоставляются на следующие неторговые и торговые цели: | | Максимальный срок Гарантии, мес. |
| 1. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банком/Организацией и направляемым на цели финансирования капитальных вложений: на инвестиции в основной капитал (основные средства), в том числе затраты на новое строительство, реконструкцию и техническое перевооружение действующих предприятий, приобретение машин, оборудования, инструмента, инвентаря и другие затраты капитального характера, связанные с целью ведения коммерческой деятельности Заемщика (в том числе торгового предприятия).  Если условиями Кредитного договора на цели финансирования капитальных вложений допускается финансирование на цели Пополнения оборотных средств (цели некапитального характера), то на данные цели (в том числе на погашение задолженности по заработной плате, налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации, в том числе в государственные внебюджетные фонды, образовавшейся вследствие чрезвычайной ситуации, а также на уплату Корпорации вознаграждения за предоставление гарантии) должно направляться не более 30% от суммы Кредита | 184 | |
| 2. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банком/Организацией и направляемым на цели финансирования текущей деятельности: Пополнение оборотных средств (в том числе Кредитов торговым предприятиям, предоставляемых на торговые цели), включая приобретение сырья, товаров, материалов, комплектующих, оплату работ и услуг, выплаты заработной платы, уплату налоговых платежей и сборов, в том числе на погашение задолженности по заработной плате, налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации, в том числе в государственные внебюджетные фонды, образовавшейся вследствие чрезвычайной ситуации, на уплату Корпорации вознаграждения за предоставление гарантии, иные расходы в рамках осуществления текущей деятельности Заемщика | 52 | |
| 3. | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банком/Организацией и направляемым на Реструктуризацию/ Рефинансирование[[45]](#footnote-45)45 | 184 | |
| Гарантия Корпорации предоставляется в обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков (Субъектов МСП) по заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера.  По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/ возобновляемой кредитной линии) в целом | | |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи и при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику или с момента ее выдачи при установлении отсрочки уплаты вознаграждения | | |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия Гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии | | |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта | | |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Субъекты МСП, зарегистрированные и (или) осуществляющие деятельность на территории, на которой действует режим чрезвычайной ситуации федерального характера или после окончания срока его действия прошло не более 6 (шести) месяцев (при этом дата регистрации субъекта МСП на указанной территории должна быть не позднее даты введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера).  Заемщик предоставил справку из органов местного самоуправления или иных уполномоченных органов о том, что является пострадавшим в результате чрезвычайной ситуации федерального характера, или Заемщик включен в реестр субъектов МСП, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации федерального характера, опубликованный в открытых источниках.  По всем участникам сделки (Группы связанных заемщиков) не имеется случаев просроченных платежей по основному долгу и (или) процентам по кредитам в течение последних 180 дней, предшествующих дате введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера.  Деятельность Заемщика по результатам года, предшествующего дате введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера, является безубыточной.  Заемщик предоставил обоснование суммы (расчет и детализированную смету проекта) по запрашиваемому Кредиту на цели, указанные в пункте 1 раздела «Целевое назначение гарантии».  Показатель «Общий долг/Ebitda» юридического лица (или группы компаний, если рассматриваемое юридическое лицо входит в группу компаний) не превышает 5 (показатель не применяется при реализации инвестиционных проектов по строительству объектов жилой недвижимости).  Заемщик не имеет на дату введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера просроченной задолженности по начисленным налогам, сборам, соответствующим пеням и штрафам, превышающей 50 тыс. рублей.  При реализации инвестиционного проекта собственное участие бенефициаров (инициаторов) в таком проекте должно составлять не менее 20% суммы инвестиционного проекта | | |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве | | | |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается не исполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **50%** суммы кредитных требований Банка/Организации к Заемщику.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору | | |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по Кредитному договору или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней при условии целевого использования Кредита | | |
| **Дополнительные требования** | Дополнительно к пакету документов, направляемому в Корпорацию, прикладываются:   1. для заявок на получение Независимой гарантии в обеспечение выданных Кредитов:   – копии заключенного Кредитного договора со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации);  – копия документа Банка/Организации, подтверждающего отсутствие признаков обесценения ссуды: финансовое положение и качество обслуживания долга оцениваются не хуже «среднего»;   1. для заявок на получение Независимой гарантии в обеспечение Кредитов на Рефинансирование/Реструктуризацию – копии Кредитного договора, Кредит по которому реструктурируется/рефинансируется, со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации).   Кредит должен предусматривать преференции Заемщику в виде пониженной процентной ставки, что подтверждается письмом Банка/Организации, подписанным уполномоченным лицом и направляемым вместе с заявкой в Корпорацию, содержащим подтверждение предоставления преференций по Кредитному договору с Заемщиком с указанием размера (диапазона) таких преференций (в процентах годовых).  При предоставлении Независимой гарантии для обеспечения реструктурируемого Кредита гарантийная документация с Заемщиком подписывается одновременно с заключением дополнительного соглашения о реструктуризации Кредита | | |

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА, ВЫДАВАЕМАЯ СОВМЕСТНО С ПОРУЧИТЕЛЬСТВОМ РГО (СОГАРАНТИЯ ДЛЯ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ)** | | | | | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная | | | | |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Субъекты МСП, зарегистрированные и (или) осуществляющие деятельность на территории, на которой действует режим чрезвычайной ситуации федерального характера или после окончания срока его действия прошло не более 6 (шести) месяцев | | | | |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более указанного в разделе «Целевое назначение Гарантии» | | | | |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более лимита, устанавливаемого Правлением Корпорации на гарантии, выдаваемые на условиях настоящей Независимой гарантии, ежегодно на текущий финансовый год | | | | |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации | | | | |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации | | | | |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,1%** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия гарантии  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\* | | | | |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально.  Допускается отсрочка уплаты вознаграждения на срок до 3 (трех) месяцев с даты выдачи Гарантии | | | | |
| **Целевое назначение Гарантии** | Гарантии предоставляются на следующие неторговые и торговые цели: | | | Максимальный срок Гарантии, мес. | |
| 1. | | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банком/Организацией и направляемым на цели финансирования капитальных вложений: на инвестиции в основной капитал (основные средства), в том числе затраты на новое строительство, реконструкцию и техническое перевооружение действующих предприятий, приобретение машин, оборудования, инструмента, инвентаря и другие затраты капитального характера, связанные с целью ведения коммерческой деятельности Заемщика (в том числе торгового предприятия).  Если условиями Кредитного договора на цели финансирования капитальных вложений допускается финансирование на цели пополнения оборотных средств (цели некапитального характера), то на данные цели (в том числе для погашения задолженности по заработной плате, налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации, в том числе в государственные внебюджетные фонды, образовавшейся вследствие чрезвычайной ситуации, а также на уплату Корпорации вознаграждения за предоставление гарантии, на уплату РГО вознаграждения за предоставление поручительства) должно направляться не более 30% от суммы Кредита | 184 | |
| 2. | | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банком/Организацией и направляемым на цели финансирования текущей деятельности: пополнение оборотных средств (в том числе Кредитов торговым предприятиям, предоставляемых на торговые цели), включая приобретение сырья, товаров, материалов, комплектующих, оплату работ и услуг, выплаты заработной платы, уплату налоговых платежей и сборов, в том числе на погашение задолженности по заработной плате, налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации, в том числе в государственные внебюджетные фонды, образовавшейся вследствие чрезвычайной ситуации, на уплату Корпорации вознаграждения за предоставление Гарантии, на уплату РГО вознаграждения за предоставление поручительства, иные расходы в рамках осуществления текущей деятельности Заемщика, а также в обеспечение выданных[[46]](#footnote-46)46 Кредитов на эти цели | 52 | |
| 3. | | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым с Банком/Организацией и направляемым на Реструктуризацию/ Рефинансирование[[47]](#footnote-47)47 | 184 | |
| Гарантия Корпорации предоставляется в обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков (Субъектов МСП) по заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера.  По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии) в целом | | | | |
| **Обязательное условие предоставления Гарантии** | Гарантия выдается только при наличии по Кредитному договору обеспечения в виде поручительства РГО.  До выдачи Гарантии в Корпорацию должна быть представлена копия заключенного Договора поручительства, заверенная уполномоченным лицом Банка/Организации | | | | |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи и при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику или с момента ее выдачи при установлении отсрочки уплаты вознаграждения | | | | |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии | | | |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Независимой гарантии.  При гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта | | | |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Субъекты МСП, зарегистрированные и (или) осуществляющие деятельность на территории, на которой действует режим чрезвычайной ситуации федерального характера или после окончания срока его действия прошло не более 6 (шести) месяцев (при этом дата регистрации субъекта МСП на указанной территории должна быть не позднее даты введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера).  Заемщик предоставил справку из органов местного самоуправления или иных уполномоченных органов о том, что является пострадавшим в результате чрезвычайной ситуации федерального характера, или Заемщик включен в реестр субъектов МСП, пострадавших в результате чрезвычайной ситуации федерального характера, опубликованный в открытых источниках.  По всем участникам сделки (Группы связанных заемщиков) не имеется случаев просроченных платежей по основному долгу и (или) процентам по кредитам в течение последних 180 дней, предшествующих дате введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера.  Деятельность Заемщика по результатам года, предшествующего дате введения режима чрезвычайной ситуации федерального характера, является безубыточной.  Заемщик предоставил обоснование суммы (расчет и детализированную смету по проекту) по запрашиваемому Кредиту на цели, указанные в пункте 1 раздела «Целевое назначение Гарантии».  Показатель «Общий долг/Ebitda» юридического лица (или Группы связанных заемщиков, если рассматриваемое юридическое лицо входит в группу) не превышает 5 (показатель не применяется при реализации инвестиционных проектов по строительству объектов жилой недвижимости).  При реализации инвестиционного проекта собственное участие бенефициаров (инициаторов) в таком проекте должно составлять не менее 20% суммы инвестиционного проекта | | | | |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве | | | |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается не исполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия Корпорации и поручительство РГО совместно обеспечивают исполнение обязательств Заемщика по возврату в пределах **75%** от текущей суммы основного долга, не возвращенной в порядке и сроки, установленные Кредитным договором, без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  При рассмотрении поступившей в Корпорацию заявки, в соответствии с которой Общая сумма требуемого гарантийного обеспечения составляет не более 25 млн рублей, поручительство РГО предоставляется в размере 20% от общей суммы требуемого гарантийного обеспечения, но не более максимального объема единовременно выдаваемого поручительства в отношении Заемщика.  При рассмотрении поступившей в Корпорацию заявки, в соответствии с которой Общая сумма требуемого гарантийного обеспечения составляет более 25 млн рублей, поручительство РГО предоставляется в размере не более максимального объема единовременно выдаваемого поручительства в отношении Заемщика.  При частичном погашении Кредита Заемщиком размер ответственности Корпорации и РГО уменьшается пропорционально и не может составлять совместно более 75% текущей суммы основного долга. Размер требования к Корпорации и РГО определяется пропорционально размеру их участия в структуре совместного обеспечения.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору | | | | |
| **Требование к поручительству РГО** | Срок действия поручительства РГО не может быть меньше срока действия Гарантии минус 120 дней | | | | |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по Кредитному договору или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней при условии целевого использования Кредита | | | | |
| **Дополнительные требования** | Дополнительно к пакету документов, направляемому в Корпорацию, прикладываются:  1) для заявок на получение Независимой гарантии в обеспечение выданных Кредитов:  – копии заключенного Кредитного договора со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации);  – копия документа Банка/Организации, подтверждающего отсутствие признаков обесценения ссуды: финансовое положение и качество обслуживания долга оцениваются не хуже «среднего»;  2) для заявок на получение Независимой гарантии в обеспечение Кредитов на Реструктуризацию/Рефинансированиех – копии Кредитного договора, Кредит по которому реструктурируется/рефинансируется, со всеми изменениями и дополнениями (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации).  Кредит должен предусматривать преференции Заемщику в виде пониженной процентной ставки, что подтверждается письмом Банка/Организации, подписанным уполномоченным лицом и направляемым вместе с заявкой в Корпорацию, содержащим подтверждение предоставления преференций по Кредитному договору с Заемщиком с указанием размера (диапазона) таких преференций (в процентах годовых).  При предоставлении Независимой гарантии для обеспечения реструктурируемого Кредита гарантийная документация с Заемщиком подписывается одновременно с заключением дополнительного соглашения о реструктуризации Кредита | | | | |

# **2. Гарантийные продукты для организаций инфраструктуры поддержки субъектов МСП**

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ФИНАНСИРОВАНИЯ ИНДУСТРИАЛЬНЫХ ПАРКОВ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Организация, образующая инфраструктуру поддержки субъектов МСП - организация, управляющая объектами инфраструктуры поддержки Субъектов МСП, и являющаяся управляющей компанией, застройщиком либо собственником имущества индустриального парка.  Под определением «индустриальный парк» для целей применения Каталога понимается [[48]](#footnote-48)48   1. Индустриальный парк – это одновременно:  * управляемый единым оператором (специализированной управляющей компанией) комплекс объектов недвижимости, состоящий из земельного участка (участков) с производственными, административными, складскими и иными помещениями и сооружениями, обеспеченный энергоносителями, инженерной и транспортной инфраструктурой и административно-правовыми условиями для размещения в его границах промышленных производств; * форма взаимодействия компаний-резидентов (субъектов промышленной деятельности) и управляющей компании индустриального парка.   Одной из отраслевых разновидностей индустриального парка является агропромпарк, который создается для размещения в его границах компаний-резидентов, занимающихся производством, хранением и переработкой сельхозпродукции. При этом более 70% площадей земельных участков агропромпарка имеют статус земель сельскохозяйственного назначения.  Индустриальный парк может иметь статус особой экономической зоны (ОЭЗ) в соответствии с законодательством Российской Федерации либо располагаться внутри территории ОЭЗ и получать весь комплекс льгот, предусмотренный для данной ОЭЗ.   1. Технологический парк – это одновременно:  * управляемый единым оператором (специализированной управляющей компанией) комплекс объектов недвижимости, состоящий из земельного участка (участков) с производственными, административными, складскими и иными помещениями и сооружениями, обеспеченный энергоносителями, инженерной и транспортной инфраструктурой и административно-правовыми условиями для размещения в его границах производств научно-технической и/или инновационной продукции; * форма взаимодействия компаний-резидентов (субъектов научно-технической и инновационной деятельности, занимающихся разработкой и/или опытным мелкосерийным производством научно-технической и/или инновационной продукции) и управляющей компании технологического парка   3. Технополис – это одновременно   * управляемый единым оператором (специализированной управляющей компанией) комплекс объектов недвижимости, состоящий из земельного участка (участков) с производственными, административными, складскими и иными помещениями и сооружениями, обеспеченный энергоносителями, инженерной и транспортной инфраструктурой и административно-правовыми условиями для размещения в его границах промышленных производств, а также производств научно-технической и/или инновационной продукции; * форма взаимодействия компаний-резидентов (субъектов научно-технической и инновационной деятельности, а также промышленной деятельности) и управляющей компании технополиса |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 184 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,5%** годовых от суммы гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\* |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * по ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит; * невозобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия Корпорации предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии). * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой кредитной линии) в целом.  Кредит должен быть направлен на:   * финансирование затрат по строительству объектов недвижимости индустриального парка; * финансирование затрат по реконструкции объектов недвижимого индустриального парка; * приобретение (выкуп) объектов недвижимости индустриального парка; * финансирование затрат по строительству объектов инженерной и/или транспортной инфраструктуры индустриального парка, а также по модернизации, увеличению мощностей существующих (создаваемых) объектов инженерной и/или транспортной инфраструктуры; * финансирование иных затрат, связанных с реализацией Проекта в размере не более 30% от суммы Кредита; * Рефинансирование кредита, предоставленного на цели, указанные в настоящем абзаце |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия Гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку по Независимой гарантии.    При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к организации, образующей инфраструктуру поддержки субъектов МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Организация, управляющая объектами инфраструктуры поддержки Субъектов МСП, и являющаяся управляющей компанией, застройщиком либо собственником имущества индустриального парка. При этом застройщик должен быть собственником имущества либо входить в группу лиц, связанных с собственником имущества индустриального парка.  Управляющая компания – юридическое лицо или индивидуальный предприниматель, размещающее резидентов (юридических лиц или индивидуальных предпринимателей, осуществляющих свою деятельность по местонахождению индустриального парка) на его территории, координирующая деятельность резидентов, а также оказывающая им комплекс управленческих, материально-технических, финансовых, информационных, кадровых, консультационных, организационных услуг, которой принадлежит на праве собственности/аренды или иных вещных правах имущество индустриального парка или которая уполномочена собственником имущества осуществлять управление созданием, развитием и функционированием индустриального парка.  Застройщик – юридическое лицо или индивидуальный предприниматель, обладающий всеми необходимыми для реализации проекта правами на земельный участок и иное недвижимое имущество, которое является объектом индустриального парка.  Собственник имущества индустриального парка – юридическое лицо или индивидуальный предприниматель, осуществляющий инвестиции в реализацию проекта на основании соответствующего договора, которому принадлежат/будут принадлежать на праве собственности и/или иных вещных прав все объекты индустриального парка |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено. Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **50%** от суммы кредитных требований Банка/Организации к Заемщику  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по договорам Кредита или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | Рассмотрение заявок Заемщиков происходит по технологии работы с клиентами «Среднего сегмента» независимо от суммы Гарантии.  Дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки, прикладываются копии (заверенные уполномоченным сотрудником Банка/Организации) следующих документов:  1) проект Индустриального парка (в том числе его бюджет), концепция развития индустриального парка, разрешение на строительство объекта при финансировании за счет Кредита затрат по строительству объектов недвижимости индустриального парка;  2) документ, подтверждающий наличие у организации, управляющей объектами инфраструктуры поддержки субъектов МСП, за исключением застройщика,, статуса управляющей компании индустриального парка или статуса объекта инфраструктуры поддержки субъектов МСП, присвоенного в порядке, установленном правовым актом субъекта Российской Федерации, на территории которого расположен соответствующий объект инфраструктуры поддержки субъектов МСП, или иным актом, предусмотренным законодательством Российской Федерации;  3) соглашения (в том числе соглашения о намерениях), протоколы переговоров с субъектами МСП, планирующими стать или являющимися резидентами объектов инфраструктуры поддержки субъектов МСП, подтверждающие передачу в аренду/собственность или на ином вещном праве субъектам МСП не менее чем 20% площади земельного участка и/или здания, строения или их частей, находящихся в границах территории объекта инфраструктуры поддержки субъектов МСП;  4) выписка из Единого государственного реестра недвижимости об основных характеристиках и зарегистрированных правах на объекты недвижимости, входящие в состав объектов инфраструктуры поддержки субъектов МСП, выданная не ранее, чем за 6 месяцев до даты подачи Заявки, в случаях, когда Заемщик является застройщиком или собственником объекта инфраструктуры поддержки субъектов МСП. |

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ МИКРОФИНАНСОВЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ЛИЗИНГОВЫХ КОМПАНИЙ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Микрофинансовые организации (МФО), отвечающие критериям, установленным Банком России для микрофинансовых организаций предпринимательского финансирования.  Лизинговые компании, выполняющие в соответствии с Федеральным законом от 29.10.1998 № 164-ФЗ «О финансовой аренде (лизинге)» и своими учредительными документами функции лизингодателей (далее – лизинговые компании) |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,5 %** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\* |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств:  – Заемщиков (микрофинансовых организаций) по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым/заключенным с Банками/Организациями, денежные средства по которым используются для предоставления займов Субъектам МСП, а также для предоставления займов физическим лицам, применяющим специальный налоговый режим «Налог на профессиональный доход», за исключением индивидуальных предпринимателей (далее – самозанятые граждане), на Пополнение оборотных средств, на Инвестиционные цели, для финансирования текущей предпринимательской деятельности самозанятых граждан. Сумма по договору займа с самозанятыми гражданами должна быть не более 5 млн рублей, срок предоставления займов самозанятым гражданам должен устанавливаться до 3 лет.  – Заемщиков (лизинговых компаний) по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым/заключенным с Банками, денежные средства по которым используются для приобретения имущества и предоставления его в качестве предмета лизинга Субъектам МСП, самозанятым гражданам.  Гарантия Корпорации предоставляется по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * по ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками, Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:  – кредит (Гарантия Корпорации предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии);   * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии); * возобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии Корпорации/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой/возобновляемой кредитной линии) в целом. |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия Гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Гарантии.  При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Заемщики должны соответствовать требованиям, предъявляемым к организации, образующей инфраструктуру поддержки субъектов МСП, указанным в разделе 3.1 Правил.  Для Заемщиков – микрофинансовых организаций: микрофинансовые организации предпринимательского финансирования, соответствующие критериям, установленным указанием Банка России от 20.02.2016 № 3964-У «О микрофинансовых организациях предпринимательского финансирования» (далее – Указание Банка России № 3964-У), а также в случае предоставления займа самозанятым гражданам – имеющие в составе учредителей (участников) или акционеров субъекта Российской Федерации и/или муниципальное образование с долей не менее 50%.  Для Заемщиков – лизинговых компаний: коммерческие организации – резиденты Российской Федерации, выполняющие в соответствии с Федеральным законом от 29.10.1998 № 164-ФЗ «О финансовой аренде (лизинге)» и своими учредительными документами функции лизингодателей |
| **Требования к Бенефициару**  **(Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключившие с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк, Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено.  Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **50%** текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей.  Гарантия и поручительство РГО совместно обеспечивают исполнение обязательств Заемщика по возврату Банку, Организации в пределах **70 %** текущей суммы основного долга, невозвращенной в установленные Кредитным договором порядке и сроки без учета процентов за пользование Кредитом и иных платежей, при условии рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии при соблюдении условий и требований гарантийного продукта «Прямая гарантия, выдаваемая совместно с поручительством РГО (согарантия)» (за исключением требований к Заемщику и целевому назначению Гарантии).  В пределах указанного лимита Банк, Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по Кредитным договорам или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | Для Заемщиков – микрофинансовых организаций дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии, прикладывается:  – отчет о микрофинансовой деятельности, представляемый микрофинансовой организацией в Банк России в соответствии с пунктом 2 Указания Банка России № 3964-У;  – письмо МФО, подписанное уполномоченным лицом, с обязательством предоставления преференций по договорам займа, источником средств на финансирование по которым будут являться средства Кредита, обеспеченного Независимой гарантией Корпорации, с указанием размера (диапазона) таких преференций (в процентах годовых).  При предоставлении Кредита для предоставления самозанятым гражданам Кредитный договор должен содержать обязательства Заемщика (МФО) представлять отчет о сформированном портфеле займов самозанятым гражданам за счет средств Банка, Организации (по форме и периодичностью предоставления, установленным Банком, Организацией).  Для Заемщиков – лизинговых компаний дополнительно к стандартному пакету документов, направляемому в Корпорацию для рассмотрения заявки на получение Независимой гарантии, прикладывается письмо лизинговой компании, подписанное уполномоченным лицом, с подтверждением предоставления преференций по договорам лизинга с Субъектами МСП, источником средств на приобретение имущества по которым будут являться средства Кредита, обеспеченного Независимой гарантией Корпорации, с указанием размера (диапазона) таких преференций (в процентах годовых), а также диапазона применяемых лизинговой компанией ставок среднегодового удорожания предмета лизинга или платы за предоставленное лизингополучателю финансирование (в процентах годовых) при лизинге оборудования для Субъектов МСП на дату предоставления документов |

|  |  |
| --- | --- |
| **ПРЯМАЯ ГАРАНТИЯ ДЛЯ ФАКТОРИНГОВЫХ КОМПАНИЙ** | |
| **Вид Гарантии** | Безотзывная |
| **Целевой сегмент Заемщика** | Организации, образующие инфраструктуру поддержки субъектов МСП, или субъекты МСП - факторинговые компании (финансовые агенты), осуществляющие финансирование субъектов МСП (клиентов) под уступку денежного требования (факторинг) в целях исполнения последними контрактов (договоров), в том числе заключаемых в рамках Федерального закона от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» |
| **Срок действия Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации, но не более 28 месяцев |
| **Лимит суммы Гарантии** | По решению Коллегиального органа Корпорации |
| **Валюта Гарантии** | Рубли Российской Федерации |
| **Валюта Кредита** | Рубли Российской Федерации |
| **Вознаграждение за Гарантию** | **0,5 %** годовых от суммы Гарантии за весь срок действия Гарантии.  При сумме Гарантии более 100 млн рублей вознаграждение за Гарантию подлежит ежегодному перерасчету исходя из суммы основного долга по Кредиту по состоянию на дату начала следующего финансового года\* |
| **Порядок уплаты вознаграждения** | Единовременно/ежегодно/1 раз в полгода/ежеквартально |
| **Целевое назначение Гарантии** | Обеспечение исполнения части обязательств Заемщиков (факторинговых компаний) по Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера, заключаемым/заключенным с Банками/Организациями, денежные средства по которым используются для финансирования Субъектов МСП (клиентов факторинга) под уступку денежного требования (факторинг) в целях исполнения последними контрактов (договоров), в том числе заключаемых в рамках Федерального закона от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц».  Гарантия Корпорации предоставляется по:   * заключаемым с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера; * ранее заключенным с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера (в том числе, если кредитные средства в рамках Кредитного договора частично предоставлены Заемщику или не предоставлены).   По заключаемым Заемщиками с Банками/Организациями Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит; * невозобновляемая кредитная линия; * возобновляемая кредитная линия.   По ранее заключенным Заемщиками c Банками Кредитным договорам и иным договорам кредитного характера Гарантия предоставляется по Кредитам со следующими формами кредитования:   * кредит (Гарантия предоставляется только в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача Кредита при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии). * невозобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии); * возобновляемая кредитная линия (Гарантия предоставляется либо в случае, если условиями заключенного Кредитного договора предусмотрена выдача первого транша при условии оформления Гарантии/получения положительного решения Корпорации о предоставлении Гарантии, либо при выдаче очередного транша кредитной линии, либо в случае увеличения действующего лимита кредитной линии либо увеличения задолженности в рамках действующего лимита кредитной линии за счет увеличения суммы обеспечения).   При этом лимит ответственности Корпорации рассчитывается исходя из кредитных требований по Кредиту (невозобновляемой линии, возобновляемой кредитной линии) в целом |
| **Дата начала действия Гарантии** | Срок действия Гарантии начинается с момента ее выдачи при условии оплаты вознаграждения либо его части согласно установленному графику |
| **Предельный срок действия Гарантии** | Предельный срок действия Гарантии рассчитывается как срок кредитного обязательства, определяемый в соответствии с условиями Кредитного договора, увеличенный на 120 календарных дней (но не более срока, определяемого в соответствии с разделом «Срок действия гарантии»).  По решению Коллегиального органа Корпорации срок действия Гарантии может быть установлен меньше предельного срока действия Гарантии |
| **Переход права требования** | Корпорация приобретает право требовать от Заемщика в порядке регресса возмещения сумм, уплаченных Банку/Организации по Гарантии.  При Гарантийном лимите на Заемщика более 100 млн рублей: Корпорация реализует свои права по поручительству и (или) залогу (созалогу), последующему залогу, которым обеспечивается регрессное право Гаранта |
| **Требования к Принципалу/Заемщику** | Организации, образующие инфраструктуру поддержки субъектов МСП, и (или) субъекты МСП - факторинговые компании (финансовые агенты), осуществляющие финансирование субъектов МСП (клиентов) под уступку денежного требования (факторинг) в целях исполнения последними контрактов (договоров), в том числе заключаемых в рамках Федерального закона от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» |
| **Требования к Бенефициару (Банку/Организации)** | Аккредитованный Корпорацией на основании внутренних документов Корпорации, определяющих процедуру такой аккредитации, Банк/Организация, заключивший с Корпорацией соглашение о сотрудничестве |
| **Вид и объем ответственности перед Бенефициаром (Банком/Организацией)** | Банк/Организация вправе обратиться к Корпорации с требованием о совершении платежа по Гарантии, если обязательство Заемщика по возврату суммы Кредита по Кредитному договору остается неисполненным полностью или частично по истечении 90 календарных дней со дня, в который соответствующее обязательство должно было быть исполнено. Гарантия обеспечивает исполнение обязательств Заемщика в пределах **50%** суммы кредитных требований Банка/Организации к Заемщику.  В пределах указанного лимита Банк/Организация получает возмещение пропорционально доле не исполненных Заемщиком обязательств по Кредитному договору |
| **Гарантийный случай** | Просрочка исполнения Заемщиком (Принципалом) обязательства вернуть полностью или частично денежную сумму, полученную по Кредитным договорам или иным договорам кредитного характера, в течение более чем 90 дней, при условии целевого использования Кредита |
| **Дополнительные требования** | Кредитный договор должен содержать обязательства:  – Заемщика (факторинговой компании) осуществлять финансирование клиентов факторинга, являющихся Субъектами МСП на дату предоставления финансирования;  – Заемщика (факторинговой компании) осуществлять установление размера вознаграждения фактора за предоставление финансирования клиенту факторинга – Субъекту МСП (выражаемого в процентах годовых, без учета НДС) в размере, не превышающем более чем на 50% размер процентной ставки по Кредитному договору между Банком/Организацией и Заемщиком (факторинговой компанией), установленной на дату заключения Кредитного договора |

\* Для предприятий, зарегистрированных в Республике Крым и/или городе федерального значения Севастополь, указанный перерасчет вознаграждения за гарантию будет производиться при сумме гарантии более 5 млн рублей.

1. Сделка или несколько сделок, которые направлены на модернизацию и (или) создание (организацию) производств, включая связанные с ними объекты инфраструктуры, и предусматривают производство и экспорт продукции в объеме не менее 30% планируемого объема выручки создаваемого (модернизируемого) производства. [↑](#footnote-ref-1)
2. Если условиями Кредитного договора допускается финансирование оборотных средств (цели некапитального характера), то на данные цели (в том числе, на уплату Корпорации вознаграждения за предоставление Независимой гарантии) должно направляться не более 30% суммы Кредита.

   Целевое назначение Кредита на Инвестиционные цели не должно предусматривать расходование кредитных средств на покупку долей в уставном капитале хозяйственного общества или акций акционерного общества. [↑](#footnote-ref-2)
3. Республики Алтай, Карелия, Тува и Марий Эл, Курганская и Псковская области, Республика Адыгея, Алтайский край, Чувашская Республика и Республика Калмыкия. [↑](#footnote-ref-3)
4. Соответствуют критериям, утвержденным постановлением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 709, и включены в Перечень моногородов, утвержденный Распоряжением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 1398-р. [↑](#footnote-ref-4)
5. Малые формы хозяйствования - крестьянские (фермерские) хозяйства, созданные в соответствии с Федеральным законом от 08.12.1995 N 193-ФЗ «О крестьянском (фермерском) хозяйстве», и сельскохозяйственные кооперативы (за исключением сельскохозяйственных кредитных потребительских кооперативов), созданные в соответствии с Федеральным законом «О сельскохозяйственной кооперации», без ограничений по годовому доходу, хозяйственные общества, хозяйственные партнерства и индивидуальные предприниматели, осуществляющие производство и переработку сельскохозяйственной продукции, а также производственные кооперативы (за исключением сельскохозяйственных кооперативов), осуществляющие закупку сельскохозяйственного сырья, годовой доход которых за отчетный финансовый год составляет не более 200 млн. рублей. [↑](#footnote-ref-5)
6. Соответствуют определению понятия, установленному Правилами. [↑](#footnote-ref-6)
7. Соответствуют определению понятия, установленному Правилами. [↑](#footnote-ref-7)
8. Определяется в соответствии с методологией, утвержденной приказом Минпромторга России от 04.12.2020 № 4247 (по кодам ТН ВЭД ЕАЭС товаров отраслей промышленности и продукции агропромышленного комплекса). [↑](#footnote-ref-8)
9. В соответствии с Общероссийским классификатором видов экономической деятельности. [↑](#footnote-ref-9)
10. Ставка вознаграждения применяется по Гарантиям, выдаваемым до 01.01.2022. [↑](#footnote-ref-10)
11. Ставка вознаграждения применяется по Гарантиям, выдаваемым до 01.01.2022. [↑](#footnote-ref-11)
12. 12 Состав Группы связанных заемщиков может быть уточнен Корпорацией при рассмотрении (верификации) заявки на получение Независимой гарантии. [↑](#footnote-ref-12)
13. 13 Соответствуют критериям, утвержденным постановлением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 709, и включены в Перечень моногородов, утвержденный Распоряжением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 1398-р. [↑](#footnote-ref-13)
14. 14 Перечень утвержден постановлением Правительства Российской Федерации от 05.07.2001 № 508 «Об утверждении перечня закрытых административно-территориальных образований и расположенных на их территориях населенных пунктов». [↑](#footnote-ref-14)
15. 15 Республики Алтай, Карелия, Тува и Марий Эл, Курганская и Псковская области, Республика Адыгея, Алтайский край, Чувашская Республика и Республика Калмыкия. [↑](#footnote-ref-15)
16. 16 Определяется в соответствии с методологией, утвержденной приказом Минпромторга России от 04.12.2020 № 4247 (по кодам ТН ВЭД ЕАЭС товаров отраслей промышленности и продукции агропромышленного комплекса). [↑](#footnote-ref-16)
17. 17 Сделка или несколько сделок, которые направлены на модернизацию и (или) создание (организацию) производств, включая связанные с ними объекты инфраструктуры, и предусматривают производство и экспорт продукции в объеме не менее 30 процентов планируемого объема выручки создаваемого (модернизируемого) производства. [↑](#footnote-ref-17)
18. 18 Требования не применяются при рассмотрении заявки на получение Независимой гарантии, направляемой в рамках Механизма. [↑](#footnote-ref-18)
19. 19 В соответствии с Общероссийским классификатором видов экономической деятельности. [↑](#footnote-ref-19)
20. 20 Ставка вознаграждения применяется по Гарантиям, выдаваемым до 01.01.2022. [↑](#footnote-ref-20)
21. 21 Ставка вознаграждения применяется по Гарантиям, выдаваемым до 01.01.2022. [↑](#footnote-ref-21)
22. 22 Состав Группы связанных заемщиков может быть уточнен Корпорацией при рассмотрении (верификации) заявки на получение Независимой гарантии. [↑](#footnote-ref-22)
23. 23 Соответствуют критериям, утвержденным постановлением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 709, и включены в Перечень моногородов, утвержденный Распоряжением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 1398-р. [↑](#footnote-ref-23)
24. 24 Перечень утвержден постановлением Правительства Российской Федерации от 05.07.2001 № 508 «Об утверждении перечня закрытых административно-территориальных образований и расположенных на их территориях населенных пунктов». [↑](#footnote-ref-24)
25. 25 Республики Алтай, Карелия, Тува и Марий Эл, Курганская и Псковская области, Республика Адыгея, Алтайский край, Чувашская Республика и Республика Калмыкия. [↑](#footnote-ref-25)
26. 26 Определяется в соответствии с методологией, утвержденной приказом Минпромторга России от 04.12.2020 № 4247 (по кодам ТН ВЭД ЕАЭС товаров отраслей промышленности и продукции агропромышленного комплекса). [↑](#footnote-ref-26)
27. 27 Сделка или несколько сделок, которые направлены на модернизацию и (или) создание (организацию) производств, включая связанные с ними объекты инфраструктуры, и предусматривают производство и экспорт продукции в объеме не менее 30 процентов планируемого объема выручки создаваемого (модернизируемого) производства. [↑](#footnote-ref-27)
28. 28 Требования не применяются при рассмотрении заявки на получение Независимой гарантии, направляемой в рамках Механизма. [↑](#footnote-ref-28)
29. 29 В соответствии с Общероссийским классификатором видов экономической деятельности. [↑](#footnote-ref-29)
30. 30 Ставка вознаграждения применяется по Гарантиям, выдаваемым до 01.01.2022. [↑](#footnote-ref-30)
31. 31 Ставка вознаграждения применяется по Гарантиям, выдаваемым до 01.01.2022. [↑](#footnote-ref-31)
32. 32 Состав Группы связанных заемщиков может быть уточнен Корпорацией при рассмотрении (верификации) заявки на получение Независимой гарантии. [↑](#footnote-ref-32)
33. 33 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продукту «Прямая гарантия для инвестиций». [↑](#footnote-ref-33)
34. 34 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продукту «Прямая гарантия для обеспечения гарантии исполнения контракта». [↑](#footnote-ref-34)
35. 35 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продукты «Прямая гарантия для обеспечения кредитов на исполнение контрактов». [↑](#footnote-ref-35)
36. 36 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продукту «Прямая гарантия для обеспечения кредитов с целью пополнения оборотных средств». [↑](#footnote-ref-36)
37. 37 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продукту «Прямая гарантия для инвестиций» или «Прямая гарантия для обеспечения кредитов с целью пополнения оборотных средств». [↑](#footnote-ref-37)
38. 38 Соответствуют критериям, утвержденным постановлением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 709, и включены в Перечень моногородов, утвержденный Распоряжением Правительства Российской Федерации от 29.07.2014 № 1398-р. [↑](#footnote-ref-38)
39. 39 Перечень утвержден постановлением Правительства Российской Федерации от 05.07.2001 № 508 «Об утверждении перечня закрытых административно-территориальных образований и расположенных на их территориях населенных пунктов». [↑](#footnote-ref-39)
40. 40 Республики Алтай, Карелия, Тува и Марий Эл, Курганская и Псковская области, Республика Адыгея, Алтайский край, Чувашская Республика и Республика Калмыкия. [↑](#footnote-ref-40)
41. 41 Определяется в соответствии с методологией, утвержденной приказом Минпромторга России от 04.12.2020 № 4247 (по кодам ТН ВЭД ЕАЭС товаров отраслей промышленности и продукции агропромышленного комплекса). [↑](#footnote-ref-41)
42. 42 Сделка или несколько сделок, которые направлены на модернизацию и (или) создание (организацию) производств, включая связанные с ними объекты инфраструктуры, и предусматривают производство и экспорт продукции в объеме не менее 30 процентов планируемого объема выручки создаваемого (модернизируемого) производства. [↑](#footnote-ref-42)
43. 43 Совокупный среднегодовой темп роста, или среднегодовой темп роста с учетом сложных процентов (англ. Compound Annual Growth Rate, CAGR), представляет собой средний темп, с которым осуществленная инвестиция росла в течение периода более одного года, и рассчитывается по формуле: CAGR = (Vn/V0)^(1/n)-1, где V0 – первоначальный размер выручки, Vn – конечный размер выручки, n – количество периодов (лет). [↑](#footnote-ref-43)
44. 44 Включают патенты на изобретения, промышленные образцы, полезные модели, селекционные достижения, топологии интегральных микросхем, товарные знаки, знаки обслуживания, наименования мест происхождения товара, программы для ЭВМ и базы данных, а также права, составляющие содержание договорных обязательств (лицензионных договоров, соглашений) на использование вышеуказанных результатов интеллектуальной деятельности. [↑](#footnote-ref-44)
45. 45 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продуктам «Прямая гарантия для инвестиций» или «Прямая гарантия для обеспечения кредитов с целью пополнения оборотных средств», за исключением дополнительных требований, предусмотренных указанным продуктом. [↑](#footnote-ref-45)
46. 46 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продуктам «Прямая гарантия для инвестиций» или «Прямая гарантия для обеспечения кредитов с целью пополнения оборотных средств», за исключением требования к финансовому положению и качеству обслуживания долга. Финансовое положение и качество обслуживания долга должны быть оценены не хуже «среднего». [↑](#footnote-ref-46)
47. 47 Технология рассмотрения и требования по заявке аналогичны продуктам «Прямая гарантия для инвестиций» или «Прямая гарантия на для обеспечения кредитов с целью пополнения оборотных средств», за исключением дополнительных требований, предусмотренных указанным продуктом. [↑](#footnote-ref-47)
48. 48 Содержание понятия «индустриальный парк» применяется также согласно нормативным актам соответствующих субъектов Российской Федерации, на территории которого расположен индустриальный парк. [↑](#footnote-ref-48)